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ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Пролетарии бее, х с т р а н ,

ЭСТАФЕТА ПОАВИТА
Вот они стоят рядом в 

цехе, где сошлись их судь
бы.* Зинаида Андреевна Не
стерова (Пенкина) и Вален
тина Николаевна Ложнико- 
ва. Вожаки комсомольско- 
молодежных,, бригад...

1942 год. Бригада Зинаи
ды Пенкиной зачислила в 
свои ряды зверски замучен-;

ВЛКСМ. Эту инициативу особые требования. Но та- 
поддержал весь завод. кая задача выполнима. Цех

Сборочный цех № 3. Кол- работает с опережением гра- 
лектив бригады Лидии Пет- фика на 10 тысяч маномет- 
ровны Ананьевой взял обя- рош
зательство выполнить к 
9 Мая пятимесячное зада
ние. Успешно справившись с 
квартальным планом, брига
да уверенно набирает удар-

Приборостроители умеют 
трудиться не только за се
бя, но и за тех, кто погиб 
на войне. Среди павших — 
имена заводчан. Их помнят.СВОИ р я д ы  алту ч е п  , ----------х--------  i — -  *

h v k > фашистами партизанку ные темпы. На пути к празд- Они остаются в строю. Из 
Зою Космодемьянскую и до- нику Победы — знамена- пятого цеха ушел на фронт 
билась права носить имя ге- тельные дни-вехи. Высоко- слесарь Сергеи Пушкарев- 
pqhjjj, производительным трудом скии. Погиб. Сейчас его

' 1 0 7 4  глття RaiTPHTH будет ознаменован комму- имя стоит в списках бригады
МпР \ 91 L  мистический субботник -  Юлии Матвеевны Наза-на Лежникова со своими решено в этот *ень нормы ровой.

™Д?яУГ пписвоение бригаде выработки выполнить не Комсомольске - молодеж-
ниже, чем на 150 процентов. Ная бригада Зины Черенко 
«Пятилетку — ко дню рож- из этого же, пятого цеха 
дения В. И. Ленина», —■ та
кую задачу поставили перед 
собой коммунисты бригады.
Четверо из них — Герой Со
циалистического Труда Эль

бу за присвоение бригаде 
имени Героя Советского Со
юза Зои Космодемьянской и 
призвала всех встать на тру
довую вахту «30-летию 
Победы. — 30 ударных
дней».

первой поддержала инициа
тиву бригады Валентины 
Ложниковой—работать под 
девизом «30-летию Победы

Водителя лесовоза 
М. Т. Суворова по праву 
называют одним из Луч
ших в Ингузетском лес
промхозе. Его экипаж до
стиг самой высокой в 
Макзыре выработки и 
наибольшего пробега ав
томашины.

Нынче годовое обяза
тельство экипажа — 17 
тысяч кубометров. Еже
дневное задание экипаж 
М. Т. Суворова выполня
ет на 130—140 процен
тов. Водители поставили

Рабочее место бригад од- ВИра Борисовна Быкова, Ни
но и то же — Томский мано
метровый завод, цех № 2. 
Совпадает все, кроме време
ни.

3. А. Нестерова: В нашу
бригаду шли девчонки после 
шести-семи классов. Неког
да было учиться — война. 
Всего по четырнадцать-пят
надцать лет было нам тогда.

на Афанасьевна Макарова, 
Нина Владимировна Воево
да и Галина Васильевна 
Афанасьева — уже справи
лись с ней.

— По нашим предвари
тельным подсчетам, — рас
сказывает председатель 
цехкома, слесарь-сборщик 
Г. В. Афанасьева, — к 22

30 ■ летию Победы
30 ударных дней

Мне, бригадиру, тоже было аПреля с пятилетним планом
пятнадцать

В. Ложникова: Новички к 
нам приходят в основном 
после десятилетки.

3. А. Нестерова: Мы
шефствовали над госпита
лем.

В. Ложникова: Мы —
над школой.

1 апреля исполнилось 
33 года с тех пор, как Зи
наида Андреевна пришла на 
завод.. Десятки лет работала 
на сборке. Теперь нормиров
щица в этом же цехе.

Она нам считает про-

справится половина коллек
тива. Итоги ударной вахты 
в честь 30-летия Победы бу
дем подводить ежедневно и 
за каждую пятидневку и, 
конечно, широко рассказы
вать о них.

— Мы включили в свою 
бригаду дважды Героя Со-

— 30 ударных дней». В ря
дах коллектива значится
наш земляк Герой Советско
го Союза Иван Черных.
Бригада трудится за него, а 
заработанные средства будут 
направлены на сооружение 
памятника герою. Этот по
чин . подхватила молодежь

ветского Союза генерала всего Кировского района. 
Ивана Даниловича Черня- На заводе начался обмен 
ховского, — говорит брига- комсомольских документов, 
дир этого же цеха Лидия Первыми билет с портретом 
Ильинична Губина. — Все Ильича на обложке получа- 
то, что сделаем за него, ют те комсомольцы, которые 
окончательно подсчитаем к трудятся ударно, с честью 

центы — заметила с улыб- 9 Мая- ДУмаю. что эти дела продолжают эстафету подви
той ’ Валентина. — Строго бУдУт Достойны героя войны, га. 
считает. А если есть на это
время, подойдет, поможет... 
Она ведь знает все опера
ции на конвейере.

— Да и как же не помочь, 
если минута выдалась] — 
удивляется 3. А. Нестерова.

Такая вот эстафета—необ-

Иные теперь условия тру
да, но тем же огнем горят 
сердца, преданные Родине.

3. А- Нестерова: В те го
ды мы выполняли норму на 
500—600 процентов. Время 
не считали. Надо было — 
работали днем и ночью. Не

Продукция, которая выхо
дит из цеха № 5, известна 
далеко за пределами не 
только нашей области, но и 
страны. Она идет во многие 
страны мира. Самые боль
шие заказы сейчас вы
полняются для Польской На

ходимая и естественная. По- родной Республики. О высо- восемь часов, а сколько 
истине — из рук в руки. От ком качестве томских мано- нужно... Война была... 
сердца к сердцу. метров говорит благодарст- Бригада с гордостью и до-

Как сообщала наша газе- венное письмо, полученное стойно носила имя Зои Кос
та, о решении бригады Ва- заводом из втой братской модемьянской. 
лентины Ложниковой рабо- страны. В. Ложникова: Наш кон-
тать под девизом «30-летию — У нас есть стремление вейер работает по четко за- 
Победы — 30 ударных за ударНые дни сделать для данномУ Р^му. Все рассчи-
днеи» групкомсорг Татьяна т.......... тано Д° секунды. По 3,8 се-
Коршунова объявила 28 Польши сорок тысяч мано- Кунды на деталь... Выиграть
марта на торжественном со
брании, посвященном вру
чению коллективу маномет
рового завода переходящего 
Коасного знамени ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК

метров, — сооощил началь- время трудно. Но за 30
ник цеха Иван Егорович Гу- ударных дней дадим сверх
бин. — Мы ни разу не от- плана шесть тысяч приооров
шэавляли такую большую и надеемся.- что бригада заправляли такого оолыную воюет npaB0 носить имя ге-
партию за месяц. Трудно роини.
будет, ведь к качеству — А. СОЛОВЬЕВ.

У животноводов 
Зырянского' 
района

ПОЛУГОДОВОЙ 
-  К 15 ИЮНЯ

С первых дней завер
шающего года пятилетки 
среди животноводов от
кормсовхоза «Зырян
ский» развернулось со
ревнование за досрочное 
выполнение квартального 
плана по продаже мяса 
государству. Соревнова
ние помогло добиться ус
пеха. При плане 1.200 
центнеров совхоз продал 
за три месяца 1.280 цент
неров говядины и свини
ны.

За этими скромными 
цифрами — упорный 
труд животноводов. Зве
но скотников-механизато- 
ров возглавляет комму
нист В. Е. Измайлович. 
Четыре человека здесь 
откармливают 900 голов 
крупного, рогатого скота. 
Применяя передовые ме
тоды, скотники получают 
сверхплановые привесы.

Бригада Е. Ф. Попо

вой, занятая на выращи
вании молодняка крупно
го рогатого скота, доби
лась среднесуточного 
привеса каждого бычка 
по 717 граммов, что на 
217 граммов выше зада
ния.

Коллектив откормсов- 
хоза поставил перед со
бой задачу — полуго
довой план по продаже 
мяса государству выпол
нить к 15 июня, дню вы
боров в Верховный Со
вет РСФСР.

ЛЕТНИЕ НАДОН
В 1974 году кавалер 

ордена Трудового Крас
ного Знамени В. А. Гав
рилова из колхоза имени 
Карла Маркса стала по
бедителем соревнования 
среди доярок района. Ны
нешний год Валентина 
Алексеевна тоже начала 
успешно. Ежедневные на
дои в группе составляют 
по 12—13 килограммов 
молока на каждую коро
ву.

ПЯТИЛЕТКУ -  
ЗА 4 ГОДА

Хороших
добивается

результатов
старейшая

доярка Шиняев'ской мо
лочнотоварной фермы 
колхоза имени Кирова 
Мария Григорьевна Па
стухова. Пятилетнее зада
ние она уже выполнила. 
За это время М. Г. Па
стухова получила от каж
дой коровы своей группы 
по 15.000 килограммов 
молока.

Не снижает темпов пе
редовая доярка и в завер
шающем году пятилетки.

ПОБЕДИЛА 
ГАЛИНА ДЕЕВА

В конце марта на Бо
гословской молочнотовар
ной фер^ге совхоза 
имени XXII съезда КПСС 
состоялся конкурс моло
дых доярок района. 10 
лучших мастеров машин
ного доения участвовали 
в состязаниях. Победи
тельницей стала ■ комсо
молка Галина Деева из 
колхоза «Россия». На по
следующих местах—Ма
рия Позднякова. и Екате
рина Бокова из колхозов 

.имени Фрунзе и имени 
XXII съезда КПСС.

Г. ГОВОРОВ,
А. ДУТОВ.

К  В Е С Н Е  Г О Т О В Ы
Работники совхоза «Усть- нейке готовности. Семена 

Бакчарский» в этом году были засыпаны с осени пол
хорошо подготовились к ве- ностью и в течение зимы до- 
сенним полевым работам, ведены до посевных конди- 
Вся техника, посевной и ций. Наведен порядок в хра- 
почвообрабатывающий ин- нении и использовании удоб- 
вентарь выстроены на ли- рений.

Недавно ..в хозяйстве со
стоялось заседание местного 
комитета, на котором приня
ты условия социалистическо
го соревнования на период 
посевной, разработаны меры 
морального и материального 
поощрения победителей.

Л. ГРЕБЕНКИНА.
Ц аинский  район .

НА ВАХТУ 
РАЙОН

ВСТАЕТ

В Кожевникове состоялось районное собрание партий- 
но-хозяйственного актива. Оно обсудило инициативу кол
лективов манометрового завода, Белоярского леспромхо
за и механизированной бригады Героя Социалистическо
го Труда И. Д. Пахомова, предложивших встать на вахту 
под девизом: «Тридцатилетию Победы — 30 ударных
дней». Наш корреспондент попросил первого секретаря 
Кожевниковского райкома КПСС В. И. Чекулаева рас
сказать об итогах собрания, об обязательствах, принятых 
тружениками села.

— Прежде всего, — на
чал беседу Василий Ивано
вич, — мне хотелось бы от
метить, что в хозяйствах 
района трудится немало ве
теранов Великой Отечест
венной войны. Как и в бы
лые годы на фронте, они по
казывают пример в мирное 
время. Это Герой Социали
стического Труда И. Д. Па
хомов, комбайнер совхоза 
имени XXI съезда КПСС 
И. М. Барыныч, бригадиры 
тракторных бригад совхоза 
«Заветы Ленина» Е. П. Аза
ренко, откормсовхоза — 
М. И. Пеньков, совхоза 
«Дубровский» — М. И. Ми
хайлов и многие другие. К 
их боевым наградам приба
вились награды трудовые —

каждый труженик в ударные 
30 дней выполнит объемы 
работ, превосходящие пла
новые задания, нормы выра
ботки и достигнутый в про
шлом году уровень.

На собрании принято ре. 
шенне: на ударную вахту в 
честь Дня Победы встает 
весь район. Одобрена ини 
циатива молодежных кол
лективов, работающих под 
девизом: «За себя и за того 
парня», рекомендовано ее 
широко поддержать. Опреде
лены на месячник конкрет
ные объемы работ по райо-
цу-

Решено за 30 дней произ
вести 2.750 тонн молока, 
что на 2 процента выше уро
вня соответствующего пе
риода прошлого года, мяса 
— 560 тонн (на 7 процен
тов больше, чем в апреле 
прошлого года). К 10 аире

ордена Ленина, Октябрь- ля полностью завершить
стой Революции, Трудового 
Красного Знамени.

Своим примером боль
шинство ветеранов увлекают 
остальных на самоотвержен
ный труд. Ветераны всегда 
там, где труднее, они первы
ми подхватывают хорошие 
начинания. Яркий пример 
тому — инициатива бригады 
И. Д. Пахомова. Его выступ
ление было опубликовано 
позавчера в «Красном зна
мени», и, наверное, нет не
обходимости говорить об 
обязательствах этого кол
лектива на месяц гвардей
ского труда.

Иван Дмитриевич первым 
выступил и на районном соб
рании актива. Его предложе
ние — провести посевную 
под лозунгом: «30-летию 
Победы -— отличное качест
во полевых работ, самый вы
сокий за последние 10 лет 
урожай» было встречено
бурными аплодисментами. 
На собрании выступили так
же директор откормсовхоза 
И. И. Дуля, директор сов
хоза «Кожевниковс.кий» 
В. А. Гойманов, начальник 
ПМК-821 треста «Томск- 
сельстрой»_А. В. Мордовии

подготовку техники к поле, 
вым работам, провести по
севную под лозунгом: 
«30-летию Победы — отлич
ное качество полевых работ, 
самый - высокий за послед
ние 10 лет урожай». Наши 
наметки — получить по рай
ону не менее 18 центнеров 
зерна с гектара, что на 2 
центнера выше прошлогод
него урожая.

Рабочие промышленных 
предприятий наметили пре
взойти . уровень апреля про
шлого года на 10 процентов, 
строители — на 8, работни
ки торговли на 9 процен
тов.

Свои рубежи определили 
работники культуры, народ
ного образования, транспор
та и связи, бытового обслу
живания, медицины. В рай
оне появятся стенды «Они 
сражались за Родину», бу
дут обновлены памятника, 
возле нового Дома культу
ры решено заложить парк 
Победы.

— Надо отметнтщ — ска
зал в заключение В. И. Че-
кулаев, — что инициатива 

Г Г р к и Г в е е -о н и '‘гофрили ^анометровцев, белоярцев и 
о горячей поддержке , ияи- бригады И. Д. Пахомова 
циативы манометровцев и пришлась по душе всем тру- 
белоярцев своими _ коллекти- шеникам района. Нет сомне- 
вами, называли обязательст- „„„ л. 
ва на дни вахты. Основной ния’ чт0 обязательства будут 
пункт этих* обязательств та- не только выполнены, но и 
ков: каждый коллектив, перевыполнены.

Старший прессовщик цеха 
древесноволокнистых плит 
Асиновского ЛПДК Влади
мир Березовский трудится 
в коллективе с момента вы
пуска первой плиты. Он 
принимал участие в монтаже 
технологического оборудова
ния и пусковых работах. 
Этот опыт очень пригодился 
передовику производства 
сейчас, когда цех выхо

дит на проектную мощность.
Фото Е. Лисицына.

цель довести межремонт
ный пробег автомобиля 
до 180 тысяч километров 
и вывезти на нем 50 ты
сяч кубометров леса.

НА СНИМКЕ: М. Т.
Суворов.

Фото В. Федорова.

С т р у д о в о й  
п о б е д о й !

КОЛЛЕКТИВУ РАБОЧИХ, ИНЖЕНЕРНО-
ТЕХНИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ И СЛУЖАЩИХ,

п а р т и й н о й , п р о ф с о ю з н о й  и
КОМСОМОЛЬСКОЙ ОРГАНИЗАЦИЯМ 

ЧЕРЕПОВЕЦКОГО МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОГО 
ЗАВОДА ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ СССР

Дорогие товарищи!
Горячо поздравляю коллектив вашего завода с боль

шой трудовой победой — досрочным выполнением при
нятых на девятую пятилетку социалистических обяза
тельств по сверхплановому выпуску продукции и улуч
шению технико-экономических показателей работы.

Череповецкие металлурги с начала пятилетки выпла
вили дополнительно к плану более 200 тысяч тонн чугу
на и 323 тысячи тонн стали, произвели 237 тысяч тонн 
проката, перевыполнили обязательства по росту произво
дительности труда. За это время сэкономлено большое 
количество металла, топлива, электроэнергии, получено 
более 17 миллионов рублей сверхплановой прибыли.

Повседневный творческий поиск резервов дополнитель
ного выпуска продукции, улучшения качества и повы
шения эффективности производства позволил коллек
тиву внести достойный вклад в осуществление решений 
XXIV съезда КПСС по дальнейшему развитию экономи
ки страны.

Основой ваших производственных успехов является 
высокая сознательность и ответственность каждого члена 
коллектива за выполнение принятых обязательств, на
стойчивое осуществление мероприятий по совершенст
вованию технологических процессов, реконструкции а 
модернизации оборудования, большая организаторская 
и политическая работа партийной, профсоюзной и ком
сомольской организаций.

ЦК КПСС с удовлетворением отмечает, что, успешно 
выполнив обязательства’, вы не остановились на достиг
нутом и наметили для себя новые, более высокие рубе
жи.

Желаем вам, дорогие товарищи, новых трудовых до
стижений в соревновании за досрочное выполнение пя
тилетнего плана.

Л. БРЕЖНЕВ
Генеральный секретарь Центрального Комитета
Коммунистической партии Советского Союза.

В ПОЛЕТЕ «М ЕТЕ О Р» СООБЩЕНИЕ ТАСС

1 апреля 1975 года в 
Советском Союзе осуще
ствлен запуск метеороло
гического спутника Земли 
«Метеор». Основной за
дачей спутника является 
обеспечение получения 
метеорологической ин
формации, необходимой 
для использования в опе
ративной службе погоды.

Спутник выведен на 
орбиту с параметрами:

— максимальное рас
стояние от поверхности 
Земли (в апогее) —- 906 
километров:

— минимальное рас
стояние от поверхности 
Земли (в перигее) — 877 
километров;

—- наклонение орбиты 
— 81,2 градуса:

— начальный период 
обращения — 102,6 ми
нуты.

На борту спутника 
установлена метеорологи
ческая аппаратура, обес
печивающая получение 
изображений облачности, 
снежного покрова на ос
вещенной и теневой сто
ронах земного шара, а 
также получение данных 
об отражаемой и излу
чаемой Землей и атмо
сферой тепловой энергии.

Кроме метеорологиче
ской аппаратуры, на спут
нике «Метеор» имеются: 
система, обеспечивающая 
постоянную ориентацию

спутника на Землю, си
стема электроснабжения 
с автономной ориентаци
ей солнечных батарей на 
Солнце, радиосистема для 
точного измерения эле
ментов орбиты, радиоте- 
леметрическая система 
для передачи на Землю 
данных о работе приборов 
и научной аппаратуры.

Установленная на
спутнике аппаратура ра
ботает нормально. Коор
динационно - вычисли
тельный центр ведет об
работку поступающей ин
формации. Метеорологи
ческая информация по
ступает в Гидрометцентр 
СССР для обработки и 
использования.

В ы со к и е награды 
Родимы вр учен ы

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный 1 апреля 
вручил в Кремле орден Ле
нина, грамоту Президиума 
Верховного Совета СССР о 
присвоении звания Героя 
Социалистического Труда и 
золотую медаль «Серп и 
Молот» члену Политбюро 
ЦК КПСС, первому секре
тарю ЦК Компартии Украи
ны В. В. Щербицкому. Этой 
высокой награды В. В. 
Щербицкий удостоен за вы
дающиеся заслуги в руко
водстве р_аботой партийных 
организаций республики по 
выполнению решений XXIV 
съезда КПСС о развитии 
сельского хозяйства, значи
тельному увеличению произ
водства зерна и обеспечению 
продажи государству в 1973 
и 1974 годах по миллиарду 
пудов хлеба.

Принимая награду, В. В. 
Щербицкий выразил сер
дечную признательность По
литбюро ЦК КПСС, Прези
диуму Верховного .Совета 
СССР, Советскому прави
тельству за столь высокую 
оценку вклада Украинской 
ССР в выполнение решений 
XXIV съезда партии.

Орден Ленина, грамота 
Президиума Верховного Со
вета СССР о присвоении 
звания Гёроя Социалистиче
ского Труда и золотая ме
даль «Серп и Молот» были 
вручены кандидату в члены 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вому секретарю ЦК Ком
партии Узбекистана Ш. Р. •

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный Г апреля 
вручил в Кремле ордена Ле
нина, грамоты Президиума 
Верховного Совета СССР о 
присвоении звания Героев 
Советского. Союза, медали 
«Золотая Звезда» и нагруд
ные знаки «Летчик-космо
навт СССР» командиру кос
мического корабля «Со
юз-17» А. А. Губареву и 
бортинженеру Г. М. Гречко. 
Они удостоены высоких на
град за успешное осущест
вление полета на орбиталь
ной научной станции «Са
лют-4» и транспортном ко
рабле «Союз-17» и прояв-

Рашидову. Он награжден за 
выдающиеся заслуги в руко
водстве работой партийных 
организаций республики по 
выполнению решений XXIV 
Съезда КПСС о развитии 
сельского хозяйства, значи
тельному увеличению произ
водства хлопка и обеспече
нию продажи государству в
1973 году 4,9 миллиона и в
1974 году — 5,3 миллиона 
тонн хлопка-сырца.

Принимая награду, Ш. Р. 
Рашидов заверил ЦК КПСС, 
его Политбюро, Президиум 
Верховного Совета СССР в 
том, что трудящиеся рес
публики отдадут все свои си
лы, знания и энергию благо
родному делу борьбы за осу
ществление великих предна
чертаний ленинской партии, 
за торжество коммунизма.

За большие заслуги перед 
Коммунистической партией 
и Советским государством и 
в связи с шестидесятилетием 
со дня рождения секретарю 
ЦК КПСС И. В. Капитонову 
были вручены орден Лени
на, грамота Президиума 
Верховного Совета СССР о 
присвоении звания Героя 
Социалистического Труда и 
золотая медаль «Серп и Мо
лот».

И. В. Капитонов заверил 
ЦК КПСС, Политбюро ЦК 
КПСС, товарища Л. И. 
Брежнева, Президиум Вер
ховного Совета, Советское 
правительство в том, что он 
отдаст все свои силы делу 
строительства коммунизма, 
осуществлению великих

ленные при этом мужество и 
героизм.

От имени Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета 
СССР, Советского прави
тельства Н. В. Подгорный 
сердечно поздравил Героев 
Советского Союза, летчиков- 
космонавтов СССР. Н. В. 
Подгорный отметил, что 
А,-А. Губарев и Т. М. Греч
ко отлично выполнили зада
ние Родины. Он подчеркнул 
огромное значение полета, 
научного эксперимента на 
орбите. Успешному полету 
на орбитальной научной 
станции «Салют-4» и тран
спортном корабле «Союз-17» 
способствовали большие 
трудовые успехи ученых.

идеалов марксизма-лениниз
ма.

Ордена Ленина, грамоты 
Президиума Верховного Со
вета СССР о присвоении 
звания Героя Социалистиче
ского Труда и золотые меда
ли «Серп и Молот» были 
вручены также заместителю 
Председателя Совета Ми
нистров СССР 3. Н. Нурие
ву, академику А. А. Имще- 
нецкому, министру связи 
СС,СР Н. Д. Псурцеву, чле- 
ну-корреспонденту Акаде
мии медицинских наук 
СССР И. Л. Тагеру.

Ордена Ленина получили 
академики К. А. Андрианов, 
И. В. Обреимов, действи
тельный член Академии ме
дицинских наук СССР Л. К. 
Богуш, первый заместитель 
министра внешней торговли 
И. Ф. Семичастнов, заме
ститель председателя Госу
дарственного комитета Со
вета Министров СССР по 
науке и технике С. М. Ти
хомиров, Маршал Советско
го Союза В. И. Чуйков.

Обращаясь к награжден
ным, Н. В. Подгорный от 
имени Центрального Коми
тета нашей партии, Прези
диума Верховного .Совета 
СССР, Советского- прави
тельства, лично от Леонида 
Ильича Брежнева сердечно 
поздравил их с наградами, 
пожелал им большого сча
стья, крепкого здрровья, ог
ромных успехов в трудовой, 
творческой деятельности.

(ТАСС).

конструкторов, инженеров, 
техников и рабочих — всех 
тех, кто создавал и обеспе
чивал полет космического 
корабля и орбитальной стан
ции.

Н. В. Подгорный поже
лал космонавтам новых ус
пехов в освоении космиче
ского пространства, здоровья 
и счастья.

Награжденные сердечно 
поблагодарили Коммунисти
ческую партию, Президиум 
Верховного Совета СССР, 
Советское правительство за 
высокую оценку результа
тов их работы в космосе. 
Они заверили, что выполнят 
любое новое задание Роди
ны.

(ТАСС),
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ПОВЫШАТЬ БОЕВИТОСТЬ ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИИ
Как уже сообщалось, со

стоялся пленум обкома 
КПСС, который обсудил 
вопрос «Об итогах обмена 
партийных документов и за
дачах по дальнейшему повы
шению боевитости партий
ных организаций». С докла
дом выступил первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. Ли
гачев.

В областной партийной 
организации, говорит он, 
как и во всей нашей партии, 
завершен обмен партийных 
документов. Он прошел у 
нас как важное организаци
онно-политическое меро
приятие, в полном соответст
вии с решениями XXIV съез
да партии и майского 
(1972 г.) Пленума ЦК 
КПСС, установками Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева по вопросам партий
ного строительства. Это* сы
грало большую роль в со
вершенствовании партийной 
работы, активизировало ком
мунистов в решении полити
ческих и экономических за
дач.

Подготовка и ход обмена 
постоянно находились в поле 
зрения обкома, горкомов и 
райкомов КПСС, системати
чески рассматривались на 
пленумах и заседаниях бю
ро. Городские щрайонные 
комитеты партии, подавляю
щее большинство первичных 
организаций со всей ответст
венностью подошли к осу
ществлению рекомендаций, 
содержащихся в постановле
нии майского (1972 г.) Пле
нума ЦК КПСС.

Обмен партийных доку
ментов явился своего рода 
смотром партийных сил, 
взыскательной проверкой то
го, как каждая партийная 
организация, каждый комму
нист осуществляют решения 
XXIV съезда КПСС.

Возросла общественно-по
литическая и трудовая ак
тивность коммунистов. Они 
везде, где трудятся, показы
вают пример организованно
сти, непримиримости к недо
статкам, творческого отно
шения к делу, выступают за
стрельщиками нового, пере
дового. Десятки ценных по
чинов получили в нашей об
ласти повсеместную пропис
ку. Два года назад извест
ные в области лесозаготови
тели-коммунисты В. II. 
Яньтшевский, Н. И. Борисов, 
В. С. Корнеев возглавили 
первые укрупненные лесо
заготовительные бригады. 
Сегодня все леспромхозы об
ласти перешли на работу ук
рупненными бригадами. ” В 
трудную зимовку 1972 — 
19.73 годов передовые меха
низаторы ■—- коммунисты 
И. Т. Орехов и В. Я. Сторо- 
жев пошли работать на жи
вотноводческие фермы. Их 
почин тоже стал доброй тра
дицией. В этом году зимой 
на фермы пришло более
1.300 механизаторов колхо
зов и совхозов.

В определяющем году пя
тилетки трудящиеся обла
сти достигли новых успехов. 
Итоги 1974 года и задачи 
партийных организаций об
ласти в свете постановле
ния декабрьского (1974 г.) 
Пленума ЦК КПСС были 
всесторонне проанализиро
ваны и обсуждены на январ
ском' пленуме обкома 
КПСС. Повсеместно раз
вернулась организаторская и 
политическая работа по 
осуществлению решений де
кабрьского Пленума ЦК, за
дач, выдвинутых в Обраще
нии ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу, в поста
новлениях о Всесоюзном со
циалистическом соревнова
нии за досрочное выполне
ние заданий 1975 года и 
успешное завершение пяти
летки в целом.

Многие трудовые коллек
тивы взяли хороший старт 
в завершающем году пяти
летки. План января—февра
ля по реализации промыш
ленной продукции выполнен 
на 102,8 процента, по про
изводительности труда—на 
101 процент. Впервые за 
последние годы план двух 
месяцев по реализации про
дукции выполнили предприя
тия стройиндустрии.

Труженики сельского хо
зяйства значительно увели
чили производство и заго
товки мяса, яиц и шерсти. 
Большая часть прироста 
продукции достигнута за 
счет интенсивных факторов: 
высоких весовых кондиций 
скота, роста яйценоскости 
птицы. Наряду с этим воз
росла численность поголовья 
свиней и крупного рогатого 
скота, в том числе коров.

Но за этими результатами 
нельзя не видеть и того, что 
21 промышленное предприя
тие не выполнило плановых 
заданий. 62 предприятия не 
выполнили план по произво
дительности труда. Это вы
зывает большую озабочен
ность.

Серьезные недостатки 
имеются в развитии сельско
хозяйственного производст
ва. За последние годы сни
зилась урожайность зерно
вых, падает молочная про
дуктивность коров. За 2,5 
месяца, по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года, на 6 процентов 
сократились закупки моло
ка.

За годы текущей пятилет
ки в развитие сельского хо
зяйства вложено около 360 
млн. рублей. Однако не

везде капитальные вложе
ния используются эффек
тивно.

Совхозы и колхозы Ко- 
жеНниковского и Шегарско- 
го районов, как показало 
недавнее обсуждение на бю
ро обкома КПСС, не полно
стью используют благопри
ятные природные условия 
для развития животновод
ства, снизили производство 
продукции на рубль вложен
ных средств. В Щегарском 
районе за 4 года пятилетки 
не выполнен народнохозяй
ственный план закупок мя
са. Его заготовки по срав
нению с предыдущим четы
рехлетием здесь сократи
лись. Резко уменьшилось по
головье овец. В Кожевни- 
ковском районе за это жа 
время не выполнен план зеГ 
купон молока. В расчете на 
100 га сельхозугодий в на-, 
званных районах произведе
но мяса и молока на 20—35 
процентов меньше, чем, ска
жем, в Первомайском, Чаин- 
ском и Бакчарском районах. 
В кожевниковских и шегар- 
ских хозяйствах уровень рен
табельности животноводства 
ниже, чем в среднем по об
ласти. Растет число"'*убы- 
точных хозяйств. Многие 
партийные организации, ру
ководители, специалисты 
этих районов, как отметило 
бюро обкома партии, прояв
ляют консерватизм во внед
рении на фермах нового, 
прогрессивного.

Аналогичные недостатки 
имеют место в ряде других 
районов. Многие из этих не
достатков не новые. Почему 
же они изживаются медлен
но? Да потому, что некото
рые райкомы и горкомы 
КПСС, парторганизации не
достаточно вникают в суще
ство интенсивных фак
торов производства, не в 
полной мере используют 
инициативу и активность 
трудящихся, неоперативно 
принимают меры по предот
вращению отставания тех 
или иных участков работы.

На прошлом пленуме об
кома отмечалось, что зо 
многих парторганизациях 
Томска, Верхнекетского рай
она недооценивают роль ко
миссий по осуществлению 
права контроля деятельно
сти администрации. К сожа
лению, и сегодня в адрес се
кретарей Томского горкома 
и Верхнекетского райкома 
КПСС приходится высказы- - 
вать то же замечание. Сле
дует признать, что и отделы 
обкома партии еще не заня
лись по-настоящему этим 
вопросом.

Анализируя упущения в 
работе промышленности и 
строительства,, а также на
метившееся отставание от
дельных участков сельского 
хозяйства, особенно произ
водства зерна и молока, 
докладчик подчеркнул, что 
сказались и недостатки в ру
ководстве этими отраслями 
хозяйства со стороны бю
ро обкома КПСС. Пред
стоит большая организатор
ская и политическая работа, 
чтобы повысить темпы раз
вития общественного произ
водства.

Заканчивается первый 
квартал завершающего года 
пятилетки. Немногим более 
месяца остается до 30-летия 
Победы над фашистской 
Германией. Партийным, со
ветским и хозяйственным ор
ганам следует осуществить 
меры по успешному выпол
нению планов и обяза
тельств, . достойной встрече 
знаменательной даты. Важ
но шире распространять по
чин коллективов манометро
вого завода и Белоярского 
леспромхоза, которые вста
ли на вахту под девизом: 
«Тридцатилетию Победы — 
тридцать ударных дней».

В процессе подготовки й 
проведения обмена партдо
кументов получили дальней
шее развитие положитель
ные процессы, происходя
щие в деятельности партий
ных организаций под влия
нием решений XXIV съезда 
КПСС. Работа городских и 
районных комитетов партии, 
многих первичных организа
ций стала целеустремлен
нее, богаче по содержанию, 
разнообразнее по формам и 
методам, действеннее по 
своим результатам. Возрос 
авторитет коммунистов в 
коллективах трудящихся.

В связи со специализаци
ей, концентрацией промыш
ленного и сельскохозяйст
венного производства в на
шей области совершенство
валась структура партийных 
организаций. Возросло число 
первичных, цеховых парт
организаций и партгрупп. 
Это позволило, усилить влия
ние коммунистов на различ
ных участках хозяйственно
го и культурного строитель
ства.

Авторитет и влияние пар
тийных организаций в тру
довых коллективах во мно
гом обусловлены расстанов
кой коммунистов на участ
ках производства. У нас ста
ло хорошей традицией в 
сельском хозяйстве и лесной 
промышленности в самые 
напряженные периоды работ 
на наиболее важных участ
ках создавать временные 
партийные группы. Хоро
ший ■ опыт их работы накоп
лен в Кожевниковском рай
оне.

Вместе с тем, подчерки
вается в докладе, отдельные 
партийные комитеты не в 
полной мере использовали 
возможности для активиза-
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ции внутрипартийной жизни. 
В некоторых парторганиза
циях Парабельского, Ше- 
гарского, Первомайского, 
Зырянского районов после 
завершения обмена доку
ментов наблюдается слад в 
постановке организационно- 
партийной работы. Некото
рые райкомы партии не уде
ляют должного внимания 
малочисленным организаци
ям. Партийные комитеты 
слабо связаны с парторга
низациями предприятий тор
говли, службы быта, комму
нального хозяйства, сель
ских строительных подраз
делений. Секретари, заведу
ющие отделами райкомов и 
горкомов, да и работники об
кома партии редко бывают в 
них.

Томский горком, райкомы 
КПСС областного центра 
слабо вникают в деятель
ность коммунистов государ
ственных учреждений. В 
Советском районе парторга
низации областных, управле
ний и ведомств составляют 
четвертую часть всех орга
низаций, однако отчеты о их 
работе в райкоме партии не 
обсуждаются, учеба актива 
организована плохо. Не уди
вительно, что в тресте 
«Томсктрансстрой», в обла
стной плановой комиссии, 
управлении автомобильного 
транспорта, объединении 
«Промстройм а т е р и а л ы» 

коммунисты почти не выно
сят на свои собрания вопро
сы совершенствования стиля 
и методов работы аппарата. 
Критика на собраниях зача
стую носит общий, Некон
кретный характер. Речь 
главным образом ведется 
о деятельности подведомст- 
венных^ учреждений и пред- 
приятий, а не об упущениях 
и недостатках в работе ком
мунистов, которые ответст
венны за тот или иной уча
сток работы. Редко за
слушиваются отчеты комму
нистов.

Упущения этих парторга
низаций являются следстви
ем и недостаточного внима
ния к ним со стороны отде
лов обкома партии, и прежде 
всего промышленно-тран
спортного и отдела админи
стративных органов. , Не
обходимо изменить от
ношение к деятельности 
парторганизаций учрежде
ний, управлений и ведомств 
как областных, так и район
ных. Важно, чтобы аппарат 
управления работал слажен
но и ответственно, ставя на 
первый план интересы тру- 1 
дящихся, государства.

Подготовка и проведение 
обмена документов способст
вовали развитию внутрипар
тийной демократии, более 
строгому соблюдению ле
нинских принципов и норм 
партийной жизни.

В ходе прошедших отче
тов и выборов абсолютное 
большинство собраний про
шло при высокой активности 
коммунистов, в обстановке 
взаимной требовательности 
и взыскательности. В работе 
собраний приняло участие 
более 94 процентов комму
нистов, в прениях выступил 
каждый третий.

И все же не изжиты слу
чаи нарушения установлен
ных сроков проведения соб
раний, особенно в Шегар- 
ском, Тегульдетском, Ко
жевниковском, Томском рай
онах. В Советском, Пара- 
бельском, Колпашевеком 
районах почти каждое тре
тье собрание в 1974 году 
прошло с явкой коммуни
стов ниже 80 процентов. Об
суждаются подчас сугубо хо
зяйственные вопросы, реше
ния принимаются общие. 
Слабо организована провер
ка их выполнения.

Существенные недостатки 
имеют место в подготовке и 
проведении пленумов райко
мов и горкомов партии. Они 
готовятся иногда без широ
кого участия членов и кан
дидатов в члены райкомов и 
горкомов партии, особенно 
из числа рабочих и полков
ников. Это прежде всего от
носится к Кировскому, Ше- 
гарскому, КривошеинскОму 
райкомам КПСС. На ряде 
пленумов выступало мало 
рабочих. А ведь наша святая 
обязанность — выращивать 
из среды рабочих, колхозни
ков активных общественни
ков, умеющих словом и де
лом вести за собой людей.

Когда на пленумы партий
ных комитетов приглащают 
слишком много актива, это 
тоже не способствует разви
тию критики и самокритики, 
откровенному обмену мне
ниями. На некоторых плену
мах Каргасокского райкома 
партии, например, больше 
выступали приглашенные, 
чем члены райкома.

Этих недостатков могло и 
не быть, если бы отдел орга- 
низационно-паптийной^ рабо
ты обкома КПСС система
тически анализировал прак
тику подготовки и проведе
ния пленумов.

Наша партия постоянно 
подчеркивает, что критика и 
самокритика — важнейшее 
средство улучшения органи
заторской и политической 
работы в массах, правильно
го воспитания кадров, испы
танный метод устранения 
недостатков. Новое тому . 
свидетельство —• постанов
ление ЦК КПСС «О состоя
ния критики и самокритики 
в Тамбовской областной пар

тийной организации».
Этот документ имеет боль

шое принципиальное значе
ние и для нашей областной 
организации.

Как показал анализ, на 
пленумах Кривошеинского и 
Советского райкомов, Колпа-
шевското горкома партии 
много говорится о положи
тельных результатах дея
тельности коллективов, в до
кладах излагается обилие 
цифр, масса примеров, но Не
достает остроты в постанов
ке вопросов. Нередко крити
ка обезличена, выступления 
зачастую не выходят за рам
ки самоотчетов. Так, в прош
лом году на пленумах Ко- 
жевниковского, Александ
ровского, Чаинского райко
мов партии по существу не 
было критики снизу в адрес 
их бюро, секретарей и отде
лов.

Еще встречаются случаи, 
когда к критическим замеча
ниям и предложениям ком
мунистов относятся невни
мательно. Шегарский рай
ком партии на своем пле
нуме рассмотрел задачи пар
тийных организаций по вы
полнению решений декабрь
ского (1974 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Многие выступаю
щие высказали претензии в 
адрес партийных, советских 
и хозяйственных органов 
района. Но большинство из 
них осталось неучтенным.

Есть у нас руководящие 
работники, которые не при
нимают необходимых мер 
для устранения вскрытых 
недостатков. Так относиться 
к критике нельзя.

В области принято немало 
усилий для ускорения ввода 
в эксплуатацию свиноводче
ских комплексов. Но вводи
мые производственные мощ
ности используются плохо. 
На это обком партии не раз 
указывал областным сель
скохозяйственным органам 
и лично Н. Д. Досужеву и 
Л. Л. Савельеву, а также за
местителю председателя 
облисполкома Г. С. Кривову, 
а также партийным, хо
зяйственным руководителям 
ШёГарского, Кожевников- 
сКого районов. Однако дол
жных выводов из критики 
не сделано.

Как указано в постанов
лении ЦК КПСС, следует 
решительно пресекать слу
чаи зажима критики, поправ
лять, а если требуется, на
казывать вплоть до снятия с 
постов тех работников, кото
рые неправильно относятся, 
к критике. Так поступило' 
бюро обкома КПСС по отнэ-

ментов заметно усилилось 
внимание парторганизаций к 
марксистско-ленинскому об
разованию коммунистов.

В сентябре 1974 года 
пленум областного комитета 
партии обсудил вопрос «О 
задачах областной партий
ной организации по дальней
шему повышению эффектив
ности марксистско-ленин
ской учебы и экономическо
го образования руководя
щих кадров». Выполняя ука
зания ЦК КПСС, изложен
ные в постановлении по ра
боте с идеологическими кад
рами в Белоруссии, и меры, 
намеченные пленумом обко
ма, наши парторганизации 
совершенствуют руководство 
этим участком работы. Важ
но сосредоточить внимание 
на улучшении работы с про
пагандистами, повышении 
требовательности к комму
нистам за овладение ими 
марксистско-ленинской тео
рией и экономическими зна
ниями. Следует обеспечить 
не только глубокое усвоение 
коммунистами идей марк
сизма-ленинизма, но и доби
ваться, чтобы эти идеи пре
вращались в убеждения, в 
жизненные принципы и 
нравственные установки, 
стали руководством во всей 
их практической деятельно
сти.

Важным результатом ра
боты, связанной с обменом 
партдокументов, является 
укрепление дисциплины » и 
организованности в наших 
рядах. Партийные организа
ции строже стали взыски
вать с членов и кандидатов 
партий за нарушения требо
ваний Программы и Устава 
КПСС, решительно осуж
дать и пресекать факты 
неправильного поведения 
своих товарищей.

Однако в Ленинском, Ше- 
гарском, Молчановском и 
Чаийском районах допуска
ют *еще либерализм и сни
сходительность в оценке не
правильных действий нару
шителей партийной и госу
дарственной дисциплины, 
норм коммунистической мо
рали. Нельзя мириться с 
этим.

Партийные организации 
усилили регулирующее воз
действие на рост своих ря
дов. В числе принятых в 
партию за эти годы рабочие 
составили 61,9 процента, а 
вместе с колхозниками —
63,9 процента. Больше ста
ло приниматься в ряды 
КПСС работников лесной 
промышленности. Правда, 
этого нельзя сказать о парт-

шению к оывшему п-редсёда- организациях Ореховского,
'ГОТТТ/Э ПА йПТТОиэ Г Д YoMTI 1 _телю облплана Г. А. Хами
тову.

Каждый райком, горком 
КПСС, каждая партийная 
организация должны опре
делить конкретные меры по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС «О состояний 
критики и самокритики в 
Тамбовской областной пар
тийной организации».

Следует Неустанно забо
титься о повышении аван
гардной роли коммунистов в 
производственной я общест
венной жизни, доходить до 
каждого члена и кандидата 
партии. У нас на вооруже
нии солидный арсенал про
веренных на практике форм 
работы с людьми. Эффектив
ным средством являются, 
например, индивидуальные 
собеседования с коммуниста
ми. За 2,5 года на такие со
беседования приглашалось 
более- 9.200 человек. Это 
приносит большую пользу не 
только тем, с кем ведется 
разговор. В ходе бесед ком
мунисты высказывал:» нема
ло предложений по совер
шенствованию стиля и мето
дов работы партийных ко
митетов, улучшению органи
зации производства, куль
турно-бытового обслужива
ния трудящихся и т, д.
, Заслушивает одобрения 
практика проведения собесе
дований е коммунистами в 
Ленинском, Молчановском, 
Вакчарсном районах и пос
ле завершения обмена доку- 
ментов. Важно чаще встре
чаться с рядовыми коммуни
стами, улучшить учет и 
обобщение предложений и 
замечаний, лучше информи
ровать .членов партии о при
нимаемых по их предложе
ниям мерах.

Дальнейшее развитие по
лучила такая форма инди
видуальной работы с члена
ми и кандидатами партии, 
как заслушивание сообще
ний на заседаниях бюро и 
парткомов, на собраниях о 
выполнении ими уставных 
обязанностей, о производст
венной работе, участии в об
щественной жизни. Правиль
нее стали распределяться 
партийные поручения, уси
лен контроль за их выполне
нием. За время обмена по
стоянные поручения получи
ли вновь свыше 5.300 чело
век.

Но в ряде организаций 
Каргасокского, Чаинского, 
Кривошеинского районов в 
последнее время стали вновь 
появляться так называемые 
«пассивные коммунисты» и 
такие, у которых по 4—-S 
поручений. Понятно, что 
уравниловки в распределе
нии поручений быть не мо
жет. Однако следует всегда 
помнить, что активистами не 
рождаются, их надо растить 
и воспитывать.

В связи с обменом доку

Колпашевского и Парабель
ского леспромхозов.

Неудовлетворительно ра
стут за счет животноводов 
парторганизации совхозов и 
колхозов Шегарекого, Мол- 
чановского, Колпашевского 
районов. Секретари этих 
партийных комитетов тт. Си
зов, Ромашов, Зоркальцев, 
как видно, не делают долж
ных выводов из критики, ко
торая была в их адрес на 
пленуме обкома КПСС в ав
густе 1973 года.

Следует глубже анализи
ровать (заботу по отбору в 
партию, больше пополнять 
свои ряды за счет наиболее 
зрелых, подготовленных 
комсомольцев. Мало комму
нистов на предприятиях лег- 

41 кой, пищевой промышленно
сти, торговли и общественно
го питания, в службе быта. 
К сожалению, этого Долго Не 
замечали Томекий горком, 
Ленинский, Кировский и Со
ветский райкомы КПСС. 
Длительное время не растут 
многие партийные организа
ции шнол и техникумов.

Следует сказать и о том, 
что отдельные парторгани
зации недостаточно изучают 
политические, деловые и мо
ральные качества вступаю
щих, допускают ошибки при 
приеме в КПСС. Такие 
факты имели место в Перво
майском и Зырянском рай
комах.

После XXIV съезда КПСС 
кандидатами в члены КПСС 
у нае принято 8.336 чело
век. Областная партийная 
организация в настоящее 
время насчитывает 46.454 
коммуниста.

Опыт, накопленный в ходе 
обмена партдокументов, не
обходимо, с учетом особен
ностей молодежной органи
зации, широко использовать 
при обмене комсомольских 
документов. Райкомы и гор
комы партии, первичные 
парторганизации должны 
сделать все, чтобы это важ
ное событие в жизни комсо
мола прошла нз высоком ор
ганизационно - политическом 
уровне.

Итак, в ходе обмена пар
тийных документов многое 
сделано по улучшению рабо
ты партийных организаций, 
развитию инициативы и 
активности коммунистов, 
укреплению дисциплины и 
организованности в наших 
рядах. И это благотворно 
сказалось на решении боль
ших и сложных задач. Но 
жизнь яе стоит на месте, 
усложняются задачи, повы
шаются требования к комму
нистам. Все это предпола
гает дальнейшее совершен
ствование стиля и методов 
работы районных и город
ских комитетов партии.

Недав-но бюро областного 
комитета КПСС рассмотрело 
вопрос о работе Чаинского

райкома партии по выполне
нию постановления X пле
нума обкома КПСС «О зада
чах по дальнейшему улуч
шению работы первичных 
парторганизаций, повыше
нию их роли в выполнении 
решений XXIV съезда 
КПСС». Райком партии, 
бесспорно, улучшил руко
водство парторганизациями. 
Но в решении вопросов хо
зяйственного и культурного 
строительства он слабо опи
рается на партийные органи
зации, часто действует на
прямую через хозяйствен
ных руководителей.

Порой подменяют Совет
ские и хозяйственные орга
ны, слабо контролируют ис
полнение принятых решений 
и в Колпашевеком горкоме 
КПСС.

Обком КПСС, его бюро не 
всегда добиваются полного 

, выполнения принятых поста
новлений. В результате по 
отдельном вопросам прини
малось несколько решений. 
Необходимо совершенство
вать партийный контроль, 
еще шире привлекать к ра
боте активистов.

В заключение Е. К. Лига
чев сказал:

— Товарищи! Мы нахо
димся в преддверии важной 
общественно - политической 
кампании. 15 июня 1975 го
да состоятся выборы в Вер
ховный Совет РСФСР и ме
стные Советы депутатов тру
дящихся. Горкомы и райко
мы КПСС, первичные пар
тийные организаций должны 
широко развернуть органи
заторскую и массово-полити
ческую работ#, добиться ро
ста трудовой и общественно- 
политической активности 
трудящихся в борьбе за пре
творение в жизнь решений 
XXIV съезда КПСС, досроч
ное выполнение плановых 
заданий и социалистических 
обязательств 1975 года, 
успешное завершение пяти
летки в целом. Всю эту ра
боту следует проводить в 
неразрывной связи с подго
товкой к празднованию 
30-летия Победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне.

* * *
Первым в прениях по до

кладу выступил первый се
кретарь Кировского райкома 
КПСС м. Г. Николаев. Об
мен партийных документов, 
отметил он, стал взыска
тельной проверкой того, как 
коммунисты осуществляют 
решения XXIV съезда пар
тии.

Своевременным было по
становление бюро обкома 
КЙСС о ходе обмена - парт
документов в Бакчарской 
районной партийной орга
низации. Оно помогло пар
тийным комитетам избежать 
некоторых ошибок. Органи
зационный отдел обкома 
оперативно обобщал и рас
пространял опыт работы по 
подготовке и обмену доку
ментов.

Используя опыт, накоп
ленный в период обмена до
кументов, коммунисты Моби
лизуют трудящихся на до
срочное выполнение планов 
и обязательств. Коллектив 
Томского завода режущих 
инструментов поставил цель 
— выполнить пятилетний 
план по выпуску товарной 
продукции к 58-й годовщине 
Великого Октября. В районе 
подхвачен почин маномет- 
повцев: 30-летию Победы — 
30 ударных дней.

К сожалению, не все 
партийные организации, 
сказал М. Г. Николаев, за- 

' крепили накопленный поло
жительный опыт, а в послед
нее время кое-где и ослабле
на работа. За три месяца 
этого года 25 коммунистов 
получили взыскания. В пе
дагогическом институте, 
некоторых школах недоста
точно уделяют внимания 
учебно-воспитательной рабо
те.

Первый секретарь Кожев- 
никовского райкома КПСС 
В. И. Чекулаев отметил, что 
прошедший обмен партий
ных документов способство
вал укреплению первичных 
организаций и обогатил 
практику партийной работы.

Областной комитет пар
тии воспитывает руководя
щие кадры в духе высокой 
требовательности и дисцип
лины, последовательно и це
леустремленно решает воп
росы ускоренного развития 
производительных сил обла
сти. Однако некоторые его 
отделы, говорит В. И. Че
кулаев, порой проявляют 
неоперативность. Затяну
лось создание треста «Пви- 
нопром». В сельскохозяйст
венном отделе медленно рас
сматриваются и предложе
ния по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства 
района. Отделам организа
ционной работы, пропаган
ды и агитации следует улуч
шить изучение опыта пар
тийных организаций.

Член обкома КПСС, на
стройщица Томского завода 
математических машин
А. М. Резникова говорила о 
том, что не все лучшее, 
что накоплено в ходе обмена 
партийных документов, за
креплено и используется в 
работе партийных организа
ций. В Кировском районе 
неплохо поставлена учеба 
актива, но нужно тщатель
нее готовить каждое заня
тие, выбирая самые актуаль

ные вопросы. Недостаточно 
еще распространяется, по ее 
мнению, опыт лучших цехо
вых партийных организаций 
и партгрупоргов.

Постановление ЦК КПСС 
«О состоянии критики и са
мокритики в Тамбовской об
ластной партийной организа
ции» очень своевременно, 
подчеркивает затем А. М. 
Резникова. Вот и на наших 
заводских собраниях при об
суждении недостатков ком
мунисты ищут порой винов
ных на стороне, а свои не
достатки глубоко не анали
зируют.

Член обкома КПСС В .  И. 
Коньков подчеркнул, что за
метнее стала, роль коммуни
стов в повышении эффектив
ности труда, внедрении но
вой техники, автоматизации 
производства и управления. 
Много нового появилось в 
организации идейно-полити
ческой учебы коммунистов.

Анализируя недостатки в 
деятельности партийных ор
ганизаций строителей, ора
тор привел такое сравнение. 
СМУ-7 управления «Хим- 
строй» при большой разбро
санности объектов из года в 
год успешно выполняет 
план. В СМУ-8 этого же уп
равления условия труда 
легче, но за четыре года 
-пятилетки коллектив дваж
ды не справлялся с плана
ми.

Этот пример свидетельст
вует Ъ том, как по-разному 
ведут дело коммунисты этих 
предприятий. Одни стали ор
ганизаторами производства 
и воспитателями коллектива, 
другие слабо выполняют эти 
задачи.

Директор совхоза «Чер
нышевский» Бакчарского 
района П. А. Глазырин ска
зал:

— Наш совхоз выполнил 
план 1974 года по продэже 
животноводческой продук
ции и получил 174 тысячи 
рублей прибыли. Неплохо 
начат и завершающий год 
пятилетки. В первом квар
тале мы сдали государству 
продукции на 10—11 про
центов больше, чем в прош
лом году. Теперь на базе на
шего совхоза создается жи
вотноводческая фирма. Мы 
считаем, что очень приго
дится при этом опыт орга
низаторской и политической 
работы, который был накоп
лен в ходе обмена партдоку
ментов.

Выступающий отмечает, 
что сельское строительство 
идет медленнее, чем тре
буется. Необходимо уделить 
особое внимание укрепле
нию сельских строительных 
организаций.

Следующим выступил 
первый секретарь Кодпа- 
шевского горкома КПСС 
В. И. Зоркальцев. Повыше
ние организованности и де
ловитости — вот чем харак
теризуется работа, партий
ных организаций района 
после майского (1972 г.1 
Пленума ЦК КПСС., сказал 
он. Но горком КПСС, его 
бюро отчетливо видят и свои 
недостатки. Предстоит укре- \  
пить совхозные парторгани
заций, улучшить отбор в ря
ды КПСС передовых жи
вотноводов, лесозаготовите
лей, механизаторов сель
ского хозяйства. Справедлив 
ва критика в докладе: 
горком партии уделял за
частую больше внимания 
хозяйственной деятельности 
коллективов, чем организа
ционно-партийной работе.

Тов. Зоркальцев критику
ет управляющего трестом 
«Томсксельстрой» Ю. Н. По- 
ниЖдова за низкий уровень 
руководства строительными 
коллективами.

Слово предоставляется до
центу ТПИ, кандидату в чле
ны обкома КПСС " Н. М. 
Смольяниновой.

Вклад политехнического 
• института в развитие науки 

и подготовку инженерных 
кадров страны известен. Но 
коммунисты, указывает она, 
обязаны видеть и свои упу
щения. А их немало. Преж
де всего надо значительно 
улучшить обучение и воспи
тание студентов, подготовку 
кадров высшей квалифика
ции. Ректорат и партком по
ка за срыв сроков защи
ты докторских спраши
вают слабо. Следует под
нять и эффективность науч
ных разработок, больше за
ботиться о внедрении откры
тий и изобретений в практи
ку. Необходимо повысить 
роль партийных собраний. К 
сожалению, они не всегда 
действенны, потому что 
партком, партбюро факуль
тетов подчас слабо реагиру
ют на критину коммунистов.

Хотелось бы, заключает 
она, чтобы в ближайшее вре
мя руководители партийных 
и советских органов г. Том
ска и области глубоко про
анализировали круг тех про
блем, которые ставит перед 
вузами строительство нефте
комплекса.

Машинист насосной стан
ции НГДУ имени 50-летия 
СССР, кандидат в члены об
кома КПСС М. Ф. Левшен- 
ков рассказал, что д их це
ховой ’ партийной организа
ции все коммунисты имеют 
поручения, заботятся о поли
тической, экономической, 
профессиональной учебе ра
бочих. Недавно проведена 
переаттестация рабочих и 
ИТР. Многое дал смотр-кон
курс по повышению культу
ры производства. Заметно 
повысилась роль рабочих 
собраний в борьбе за укреп

ление трудовой дисциплины. 
Нефтяники решили вклю
читься в движение за кол
лектив высокой дисциплины 
труда и быта.

Рабочий заявляет: сего
дня недопустимы сочета
ния слов «пассивный ком
мунист», «коммунист-серед
нячок», сегодня каждому 
коммунисту надо работать 
так, чтоб вести за собой дру
гих.

Заканчивает свое выступ
ление тов. Левшенков ост
рой критикой в адрес За
падно-Сибирского управле
ния гражданской авиации. 
Оно по-прежнему выделяет 
мала вертолетов для вахто
вых перевозок. И еше одно 
замечание: срываются сро
ки сдачи в эксплуатацию 
жилья и объектов соцкульт
быта в Стрежевом.

Первый секретарь Молча- 
новского райкома КПСС 
М. И. Ромашов отметил, что 
следует энергичнее доби
ваться укрепления цеховых 
организаций, обратить осо
бое внимание на то, что сов
хозные коммунисты еще 
слабо мобилизуют коллекти
вы на борьбу за снижение 
себестоимости животновод
ческой продукции, высокие 
урожаи,

Тов. Ромашов считает, что 
областное объединение сов
хозов слабо руководит сов
хозами района, мало помога
ет им.

Он подчеркивает также, 
что облисполком должен по
высить требовательность к 
некоторым руководителям за 
исполнение своих решений. 
В частности, А. А. Поморов 
— начальник управления 
магистральных нефтепрово
дов Центральной Сибири 
плохо ведет строительство 
жилья и культурно-бытовых 
учреждений по трассе нефте
провода.

Первый секретарь обкома 
ВЛКСМ В. С. Шувариков
посвятил свое выступление 
тому, как идет обмен комсо
мольских документов и ка
кой опыт старших товари
щей может молодежь в этом 
плане использовать.

Он отмечает, что еще яе 
все комсомольские организа
ции готовы к обмену до
кументов. В некоторых 
районных организациях да
леко не все сделано для то
го, чтоб' каждый комсомолец 
стал примером в труде, не
примиримо боролся с пьяни
цами, прогульщиками, бра- 
. коделами. Комсомольские
комитеты, в. том числе и об
ластной, еще плохо учат 
свой актив, слабо контроли
руют выполнение принятых 
решений.

«Твое свободное время. 
Как ты его используешь?» — 
с такой повесткой дня идет 
сейчас областное комсомоль
ское собрание. Важно, чтобы 
к проблеме досуга молодежи 
подключились многие обла
стные управления и ведом
ства, партийные и советские 
руководители. Причем не 
так формально, как делают 
это пока облоно и областное 

. управление культуры.
— Второй год носим мы 

билеты с силуэтом незабвен
ного Ленина, — сказал е 
трибуны пленума член обко
ма КПСС, настройщик элек- 
тполампового завода Ф. П. 
Никитин. — Многое измени
лось в жизни заводской пар
тийной организации за это 
время, она стала еще спло
ченнее, сильнее, организо
ваннее.

Рабочий приводит убеди
тельные примеры того, как 
внимание к человеку, под
держка тех, кто трудится 
рядом, товарищеский спрос 
прибавляют силы, позволяют 
раоотать с добрым настрое
нием и высокими результа
тами. Коммунист за все в 
ответе — это положение ста
ло определяющим в деятель
ности партгрупп предприя
тия.

Тов. Никитин заканчивает 
свое выступление сообщени
ем, что заводской коллек
тив выполнит пятилетний 
план досрочно.

На трибуне — бригадир 
завода резиновой обувч 
член обкома КПСС Л’, в’ 
Лазарева.

Главная мысль ее выступ- 
ления такая: опыт, накоп-
ленный в ходе обмена парт
документов, способствовал 
выполнению решений XXIV 
съезда КПСС. Этот опыт 
предстоит развивать, не те
ряя ничего ценного.

Выступающая поделилась 
опытом работы партгрупп в 
цехе сборки обуви.

Тов. Лазарева сделала 
важное замечание в адрес 
Ленинского райкома КПСС 
обкома профсоюза нефтяной 
и химической промышлен

ности. С их участием прини
мался договор о содружест
ве со строителями нового 
корпуса завода, определялся 
срок его сдачи. Срок сор
ван. Но почему никто не 
понес за это ответственно- 
сти. Надо в самое ближай- 
шее время принять меры к 
тому, чтоб во втором полу
годии с новых мощностей 
завода снимать продукцию 
которую ждут не одни томш

Пленум принял постанов
ление, которое будет способ
ствовать подъему всей пар
тийной работы на уровень 
новых высоких требований 
обусловленных тем что 
ша страна идет навстречу 
знаменательному юбилею Пооеды и ХУv  ю
КПСС. съезДУ
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Десять советских и аме
риканских космонавтов, спе
циалисты центров управле
ния полетами под Москвой и 
в Хьюстоне, коллективы на
учно-исследовательских ко
раблей космической связи 
СССР и США, Наземных 
измерительных пунктов — 
около двух тысяч человек 
было непосредственно заня
то в необычной . операции, 
развернувшейся в послед
нюю неделю марта по про
грамме подготовки к совме
стному экспериментальному 
Полету кораблей «Союз» й 
«Аполлон».

Специалисты по управле
нию космическим дуэтом на
звали эту часть подготовки 
к полету довольно скромно: 
отработка взаимодействия 
между центрами управления 
и экипажами в реальном 
масштабе времени. Факти
чески же это был генераль
ный прогон будущей косми
ческой эпопеи.

В полдень 20 марта было 
введено в действие гигант
ское кольцо связи, соеди
нившее всех участников это
го действия. До «старта» 
корабля «Союз» всего не
сколько минут (по согласо
ванным и уточненным дан
ным, он произойдет в 15 ча
сов 2Q минут московского 
времени). Первый экипаж 
«Союза» Алексей Леонов и

Валерий Кубасов уже на 
своих рабочих местах — в 
кабине макета корабля, 
представляющего собой 
полную копию полетного ва
рианта и находящегося в 
центре подготовки советских 
космонавтов. Экипажу
«Аполлона» до старта еще 
семь часов. Но он уже уста
новил прямую связь со Зве
здным городком. «Ни пуха, 
ни пера» — эти долетевшие 
в Звездный слова напутст
вия от имени американских 
экипажей Томас Стаффорд 
произносит по-русски.

Еще несколько мгновений 
-—и на световой карте Цент
ра управления под Москвой 
загорается лучами неболь
шая точка на юге страны. 
Это Байконур. Вот начался 
вывод корабля на орбиту. 
Один виток вокруг Земли, 
другой, и... карта загорается 
еще одной звездочкой — с 
космодрома на мысе Кана
верал.

— Стоп! Персоналу Цент
ра оставаться на местах. 
Приготовиться к разбору 
пункта «Выдача «Аполло
ну» команды на старт». — 
Голос сменного руководите
ля полета, внезапно обор
вавший этот увлекательный 
рабочий диалог между Моск
вой и Хьюстоном, звучит 
столь же неожиданно., как 
команда кинорежиссера, ос
танавливающего съёмку на

бы. инте-самом, казалось 
ресном месте.

— Мы провели за девять 
дней работы полную имита
цию управления предстоя
щим полетом на всех наибо
лее ответственных его эта
пах, — рассказывает руко
водитель полета с советской 
стороны Алексей Елисеев, 
возглавивший после трех 
своих стартов на кораблях 
«Союз» наземный штаб 
космических полетов. Есте
ственно, что главное внима
ние все службы обеспечения 
эксперимента в обеих стра
нах уделили таким главам 
космической эпопеи, как вы
вод кораблей на орбиту, 
момент сближения (проигра
но три «дубля»), ход рас
стыковки, а также выполне
ние совместных научных эк
спериментов после отчали
вания.

Это был строгий экзамен. 
И как положено на ответст
венных экзаменах, вопросов 
«коварных» было, конечно, 
больше, чем «наводящих». 
И в нашем, и в американ
ском центрах работали спе
циальные группы экспертов, 
которые на правах жюри 
подбрасывали в программу 
без предупреждения различ
ные непредвиденные ситуа
ции. Многие из них понача
лу выглядели драматиче
ски...

Второй день совместного

«полета». Американская 
сторона вводит в программу 
тревожный сигнал «Отказ 
бортовой . вычислительной 
машины на «Аполлоне». Вы
ход только один: аполлонов- 
цам следует немедленно на
ладить связь с советскими 
измерительными пунктами 
и с их помощью, без ЭВМ, 
«вручную» построить балли
стическую схему для кор
рекции орбиты. Томас Стаф
форд вместе с двумя своими 
коллегами и с помощью 
Центра управления в Хью
стоне справился с задачей 
блестяще.

Так же практически мол
ниеносно развязывались не
предвиденные тактические и 
инженерные ситуации на со
ветском фланге этих косми
ческих учений. Еще один 
«крючок» жюри — внезап
но на приборах телеметрии 
появился сигнал: пропадание 
связи между нашим Центром 
управления и экипажем 
«Союза». Вот досада — все
го каких-то несколько десят
ков километров отделяют 
утопающий в сосновом бору 
Звездный городок от березо
вых рощ, обступивших Под
московный центр управле
ния полетом, а связь между 
ними придется налаживать 
через добрую дюжину тысяч 
километров — через океан. 
Руководство нашего Центра

принимает решение — вре
менно держать контакт с 
Леоновым и Кубасовым по 
радиомосту, соединившему 
борты кораблей «Союз» и 
«Аполлон».

Впрочем, эти, как их на
зывают инженеры, «нештат
ные» ситуации доставили 
нам, замечает А. С. Ели
сеев, не только минуты вол
нения, но и чувство боль
шого удовлетворения. Ведь 
это и была главная цель на
шей репетиции — вместе с 
американской консультатив
ной группой, работавшей в 
нашем центре, и советской 
группой инженеров, при
глашенных на тренировки в 
Хьюстон, так замкнуть 
сложную цепь «Союз» — 
«Аполлон» — центры уп
равления», чтобы в ней не 
было ни единого слабого 
звена. Короче говоря, это 
должна быть система с иде
альной обратной связью. Эту 
задачу мы . и постараемся 
максимально решить на за
ключительном этапе наших 
наземных тренировок, кото
рые состоятся в мае. Види
мо, только тогда отряды со
ветских й американских спе
циалистов смогут заявить со 
свойственной инженерам 
краткостью и ясностью: «К
старту готово все!».

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
спец. корр. ТАСС.

И с к у с с т в о
б р а т с к о й
В е н г р и и

«Мы рассматриваем пред
стоящий показ достижений 
венгерского искусства и ли
тературы в Советском Сою
зе как важную веху на пути 
дальнейшего всестороннего 
сближения наших народов», 
— заявил Ласло Орбан, ми

нистр культуры ВНР. Он 
выступил 1 апреля в Москве 
на пресс-конференций, по
священной дням венгерской 
культуры в СССР.

Дни посвящены 30-й го
довщине освобождения Вен
грии. Они торжественно от
крылись 2 апреля большим 
концертом в Кремлевском 
Дворце съездов. Из Москвы 
праздник культуры и друж
бы начнет шествие по мно
гим городам союзных рес
публик. Советские люди по
знакомятся с творчеством 
лучших театральных и му
зыкальных коллективов, ус-

ЭЛЕКТРОМОСТ Н УРЕК — 
РЕГАР

ТА ДЖ И КС КАЯ  ССР. Л иния 
электропередачи  напряж ением  
500 ты сяч вольт и пр отяж ен 
ностью  115 килом етров соеди
н ит  эн е р го ги га н т  на В ахш е — 
Н у р е кс ку ю  ГЭС с п уско вой  
стр о й ко й  заверш аю щ его года 
пяти ле тки  — Т а д ж и кс ки м  алю 
м иниевы м  заводом в Регаре.

Все дальш е в горы  уход ят  
а ж ур н ы е  в ы ш ки  электром оста . 
Работы ведут м о н та ж н и ки  
Д уш а нб и н ско й  м ехани зи ро ван 
ной колонны  № 50 треста 
«С редаззлектросетьстрой».

Ф ото Р. П озднякова.
(Ф отохроника ТАСС).

ГАЛЕРЕЯ КРЫЛАТЫХ
С боевыми товарищами — 

бывшими военными летчи
ками встретился народный 
художник РСФСР, лауреат 
Государственной премии 
СССР А. Н. Яр-Кравченко, 
приехавший в город на Не- 
ве на открытие персональ
ной выставки «Ленинград
ская летопись». С пожел
тевших от времени фронто
вых рисунков глянула на ве
теранов их молодость, про
шедшая в сражениях Вели
кой Отечественной войны.

В одних небесах летали в 
те годы бесстрашные ленин
градские асы и выпускник 
Академии художеств Анато
лий Яр-Кравченко. Он ушел 
на войну добровольцем и, 
окончив курбы стрелков- 
радистов, стал членом эки
пажа пикирующего бомбар
дировщика. Но всегда в его 
планшете были наготове 
альбом и карандаши. Пять
сот сорок листов насчитыва
ет созданная им героическая 
хроника битвы за город 
Ленина.

На выставке экспонирует
ся потертый, побывавший в 
тысячах рук художественно- 
поэтический сборник «Гвар
дия высот», над которым 
Яр-Кравченко работал вме
сте с Александром Прокофь
евым и Виссарионом Сая-

лышат выдающихся венгер
ских исполнителей, новые 
произведения композиторов 
ВНР. Будут организованы 
многочисленные художест
венные и фотодокументаль- 
ные выставки. Состоится по
каз венгерских художест
венных фильмов. Программа 
дней предусматривает прове
дение вечеров дружбы, лек
ций и бесед о достижениях 
трудящихся ВНР.

Смотр венгерской куль
туры завершится симфони
ческим Концертом в Боль
шом зале Московской кон
серватории. (Корр. ТАСС).

, новым. Деньги, вырученные 
от продажи книги, были пе
речислены в фонд создания 
танковой колонны «Работ
ник печати».

И сегодня огромный инте
рес вызывают портреты ге
роев ленинградского неба, 
именами которых названы 
улицы, корабли, пионерские 
дружины. Художник рисовал 
их в самой неожиданной об
становке — и вокруг само
вара, и за чтением, и за иг
рой в домино. А иногда на 
портрет 'оставалось всего 
лишь несколько минут — 
впереди был очередной вы
лет...

— Эта выставка — до
кументы войны, — сказал 
Анатолий Никифорович, при
бывший на вернисаж из 
Москвы. — Сто два худож
ника служили в частях и 
подразделениях Ленинград
ского фронта. Все они вы
полняли свои военные обя
занности и находили время, 
чтобы работать в газетах, 
выпускать листовки, плака
ты, альбомы. У каждого из 
них, как - и у меня, есть 
своя «ленинградская ле
топись», посвященная вели
кому подвигу. ,

О. СЕРДОБОЛЬСКИИ, 
корр. ТАСС.

Ленинград.

ПОТЕРЯМ, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ-ЗАСЛОН

„ СПИШЕМ Ий УБЫТКИ U

«Я работаю кладовщиком 
в столовой № 76 третьего 
треста столовых. У меня на 
подотчете 30 тонн картофе
ля, 2,5 тонны свеклы, четы
ре тонны капусты. Овощи 
портятся, потому что в хра
нилище сыро, нет вентиля
ции. Картофель гниет, а на 
гарнир в меню предлагается 
пшено. Прошу редакцию 
вмешаться, в противном 
случае овощи придется вы
возить на отвал.

Кладовщик
Ю. А. Федоров».

Первую докладную на имя 
и. о. директора столовой 
В. И. Можчиль кладовщик 
Ю. А. Федоров написал 7 
декабря 1974 года. Она гла
сила: «Довожу до вашего 
сведения, что картофель в 
овощехранилище начинает 
интенсивно загнивать. С по
толка капает вода, в поме
щении сыро. Сейчас в хэа- 
нилище находится 48 тонн 
кортофеля. Столовая не мо
жет его быстро реализовать, 
поэтому прошу принять ме
ры по улучшению его хра
нения».

Эта докладная предваряла 
акт, который был составлен 
буквально через 10 дней 
П. П. Климович, инспекто
ром Томской областной ин
спекции по заготовкам и ка
честву сельскохозяйствен
ных продуктов. Акт был еще 
тревожнее и-требовал сроч
ных мер.

И срочные меры приня
ли... Навесили в овощехра
нилище дверь. Эта мера оз
начала: «Мы отреагирова
ли». Но она, конечно же, не 
могла спасти гниющий кар
тофель. Ровно через месяц 
кладовщик пишет теперь 
уже на имя нового директо
ра столовой новую доклад
ную. Но содержание ее ста
рое: «Потолок не утеплен, 
с него падает капель. Кар
тошка усиленно портится».

Снова этой докладной вто
рит акт, составленный П. П. 
Климович. Она констатиру
ет, что процент гнили увели
чился вдвое. Но и после 
этого мер не было принято. 
И только когда Ю А. Федо
ров написал докладную ди
ректору третьего треста сто
ловых Ю. И. Сидорову, в 
овощехранилище появилось 
несколько студентов педин
ститута, в ведении которого 
оно находится.

Но «шефская помощь» 
через два-три дня прекра
тилась.

— Ты бы, Федоров, не 
докладные писал,—сказала 
кладовщику директор столо
вой Е. С. Истигечева, — а 
работал сам лучше.

Сказала в таком раздра
женном тоне, каким ответ
ственному лицу с подчинен
ными говорить не полагает
ся. Позже объяснила: «С 
этой работой измоталась 
вся. Нервотрепка сплош
ная...».

— А что же мне делать, 
если вы даже на докладные 
не реагируете, — ответил 
своему директору Ю. А. Фе
доров. — К тому же я не си- 
’дел сложа руки.

—- Вот иди сейчас и зани
майся делом.

Я поинтересовалась, что 
администрация столовой 
предприняла в сложившейся 
ситуации.

— Как же, студентов в 
институте попросили, в трест 
обращались, — вспомнила 
Е. С. Истигечева о доклад
ной кладовщика, которой 
его укоряла.

— Как отреагировал 
трест?

— ’ Велели перебирать я 
в другие столовые возить.

— Возите?
— В одной столовой от

казались, потому что плохое 
качество переборки, во вто
рой говорят: нагрузите ма
шину — заберем. А у нас 
всего несколько мешков пе
ребранной' картошки. •

Итак, задача администра
ции столовой — сбыть кар
тошку во что бы то ни стало. 
Между тем она нужна преж
де всего столовой № 76.

Смотрю.меню с первого 
марта. На гарнир — пшено, 
пшено, пшено.

— И картофельную запе
канку, и винегрет делаем,— 
успокаивает заведующая 
столовой.

Студенты говорят другое:
— Да сколько можно это 

пшено есть. Работники сто
ловой только пишут а меню 
«картофельное пюре», а по
том эту строку заклеивают 
другой — «пшено». Вот и 
сегодня, посмотрите...

Это видно и из подсчетов. 
Расход картофеля в день 
столовой вместе с буфетом 
должен составлять 300 ки
лограммов. А его за полме- . 
сяца израсходовали 500.

— Три дня на санобра
ботку были закрыты, два 
дня — 'праздники, — пере
числяет Е. С. Истигечева* 
А следовало бы заняться 
другой арифметикой. ;

30 тонн картофеля, что 
сейчас находятся в хранили
ще, — не так уж много. Ес
ли его расходовать по нор
ме (сколько еще отойдет 
при переборке!), то сто
ловой как раз хватило бы на 
весенние месяцы. Сбыв кар
тофель другим, столовая ос
танется без этого ценного 
продукта. Где же брать кар
тофель потом?

— Потом будем искать в 
другом месте, — находит 
выход из положения Е. С. 
Истигечева.

Совершенно очевидно, что 
в овощехранилище карто
фель держать сейчас невоз
можно. Тем не менее про
ректор пединститута по ад
министративно - хозяйствен
ной части П. К. Иванов за
являет:

— Овощехранилище мы 
подготовили хорошо. Побе
лили, проветрили...

Но ведь самое главное 
—• вентиляцию — не отла
дили. Трубы проржавели, к 
тому же забиты землей.

— Там бы кладовщику 
развернуться, трубы прочи
стить, настил на пол сде
лать, — высказывает свое 
мненйе П. К. Иванов.

— Выходит, во всем кла
довщик виноват?

— Да нет, и мы винова
ты отчасти...

Кладовщик Ю. А. Федо
ров в эту столовую пришел 
вторым заходом. В первый 
раз он принимал овощехра
нилище в 1968. году. Прини
мал его из рук комиссии, 
которая сдавала объект пос
ле ремонта.

— Тогда из 75 тонн всего 
две тонны испортилось, — 
рассказывает Ю. А. Федо
ров. — Нынче хранилище 
приняли без меня.

Акта о приемке этого 
объекта у заведующей сто
ловой не нашлось: «У бух
галтера, а она болеет».

В кладовщике теперь ви
дят склочника, а между тем 
у него деловые требования 
и предложения. Качество 
картофеля таконо, что он 
не соответствует своей стои
мости, Требуется уценка. 
Два-три нанятых человека 
могли бы оказать большую 
помощь в переборке. Ду
мается, фраза Е. С. Истиге- 
чевой, обращенная К Федо
рову: «Я, что ли, их буду ис
кать, пиши сам объявле
ния», не совсем уместна. Не
плохо бы перенять опыт, ко
торый применяют на базе 
горплодоовощторга —■ суб
ботники, когда на переборку 
выходят все служащие ад
министративного аппарата.

— У меня людей нет, по
вара без выходных работа
ют, а в бухгалтерии всего 
трое.

И три человека в данных 
обстоятельствах не так уж и 
мало.

К субботникам этим, оче
видно, должно бы подклю
читься и руководство третье
го треста столовых. Четыре 
тонны мерзлой капусты ле
жат в деревянном сарайчи
ке, прилепившемся к овоще
хранилищу.

— Пусть полежит, потом 
вывезем, — сказали Федо
рову в тресте осенью.

— Ни за что не приму, — 
отказывался Федоров. —  
Она же мороженая.

— Принимай, капуста-то 
без цены, чего боишься.

Действительно, цены не 
было. В фактуре в графе 
«цена» — прочерк, в графе 
«количество» — 4 тонны. 
Через месяц после это
го прошла ревизия, и ка
пусту оценили.. Теперь она 
стоит 17 копеек за кило
грамм.

— Кто будет расплачи
ваться зд испорченные ово
щи? — Спросила я заведую
щую столовой.

— Пойдет на убытки.
Очень легкая расплата за

бесхозяйственность!
Поистине горячей бывает 

пора уборки. Тем более з 
сибирских условиях, когда 
на нее отведены считанные 
дни. Весь город помогает се
лу. И разве можно мирить
ся с растранжириванием то
го богатства, что добыто 
трудом тысяч людей? Такое 
не должно остаться безна
казанным.

Н. ГУБСКАЯ.

Illiiiffti

День
страны
Т р у д о в о й  
ю б и л  е й  
б у р о в и к о в

НИЖ НЕВАРТО ВСК. (Тю 
м енская область), 1 апреля. 
(К о р р . ТА С С  П. Рябов). Се
годня у по кори те л ей  Са- 
м отл ора  —  знам енательны й 
д ен ь : кол л екти в  в то р о го  
управления б ур о вы х  работ 
объединения «З апсиббур - 
нефть» прош ел двухм ил
лионны й м етр  горн ы х по
р о д  на неф тяйых м есто 
р о ж д е н и я х  тю м е н с ко го  се
вера. Ю б и л е й н ую  вахту то
варищ и по работе д ове р и 
ли нести б ри га де  Героя С о
циали сти че ско го  Труда Г. К. 
П етрова. На счету ветерана 
—  р е ко р д н о е  количество  
по стр оен н ы х сква ж и н  —  
600 тысяч м етров . Н ем но
гим  *м е н ь ш е  п р о б ур е н о  
колл екти вам и , ко то р ы е  воз
главляю т Герой С оциали
стич еско го  Труда А . Д . 
Ш а кш и н  и кавалер ордена  
Л енина С. Ф . Ягаф арое.

Колл екти в  управления 
наметил вы сокие  р у б е ж и  
на ны неш ний год . Д о с р о ч 
но вы полнив пятилетнее 
зад ание  и построив  свыш е 
о д н о го  м иллиона м етров  
гл уб о ки х  скваж ин, он ре 
шил д ополнител ьно  к  пла
ну пройти ещ е б олее  500 
тысяч м етров  горн ы х по
род.

...____ _ _ _ ;  ' - .
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ТУРКМЕНСКАЯ ССР. 

В бригаде старшего чаба
на колхоза имени Кирова 
Чаршангинского района 
Чарджоуской области 
Турсуна Аралова живот
новоды обязались полу
чить по 143 ягненка от 
каждой сотни овцематок.

НА СНИМКЕ: Турсун 
Аралов с новорожденны
ми ягнятами. Более чет
верти века пасет он овец. 
За хорошую работу на- , 
гражден орденом Трудо
вого Красного Знамени.

Фото К. Назарова.
(Фотохроника ТАСС).

М И Т И Н Г
Д Р У Ж Б Ы

БУДАПЕШТ, 2 апреля. 
(ТАСС). 1 апреля Общество 
венгеро-советской дружбы 
приняло в свои ряды тысяч
ного коллективного члена —• 
Северное вагоноремонтное 
депо венгерских железных 
дорог. Это событие знамена
тельно тем, что оно произо
шло в канун большого 
праздника в жизни венгер
ского народа — 30-й годов
щины со дня освобождения 
страны от фашизма. Ровес
ник освобождения. Общество 
венгеро-советской дружбы в 
истекшие три десятилетия 
играло выдающуюся роль в 
упрочении связей братских 
народов ВНР и Советского 
Союза.

По этому торжественному 
случаю в Северном вагоно
ремонтном депо, располо
женном в одном из районов 
Будапешта — "Кебанье, со- 
ётоялсй массовый митинг.

С речью на митинге вы
ступила генеральный секре
таршу центрального правле
ния Общества венгеро-со
ветской дружбы Мария 
Надь.

На митинге выступил так
же летчик-космонавт СССР 
Г. Т. Береговой.

СУЭЦКИЙ КАНАЛ 
Г О Т О В И Т С Я  
К ОТКРЫТИЮ

КАИР, 1 апреля. (Корр. 
ТАСС). Почти три тысячи 
дней закрыт в результате 
вероломной израильской .аг
рессии Суэцкий канал — 
один из важнейших между
народных водных путей. 
Сейчас этому вынужденному 
бездействию подходит ко
нец: Суэцкий канал практи
чески готов принять первые 
суда.

Серьезное содействие в 
подготовке к возобновлению 
навигации по каналу оназал 
Советский Союз. Четыре ме
сяца продолжалась в про
шлом году операция по раз
минированию Суэцкого зали
ва — южного подхода к ка
налу, которую осуществлял 
отряд советских военных ко
раблей. Командование воен
но-морского флота АРЕ вы
соко оценило самоотвержен
ные действия советских мо
ряков, блестяще справив
шихся с поставленной зада
чей.

После возобновления на
вигации будут продолжены 
работы по дальнейшей мо
дернизации Суэцкого канала 
— его расширению и углуб
лению. По завершении этих 
работ, рассчитанных на 
5— 6 лет, по каналу смогут 
проходить супертанкеры гру
зоподъемностью до 250 тыс. 
тонн.

А. СУРИКОВ.

соовщен* я | я | 2 2 1 1 ! 2 Е Е
Благодарность советским морякам

ПАРИЖ, 2 апреля. Корр. 
ТАСС Евг. Бабенко переда
ет:

Это произошло. несколько 
дней назад в Средиземном 
море, недалеко от Марселя, 
во время сильного шторма. 
Десять молодых французов 
в возрасте 20—23 лет, в 
основном студенты марсель
ских институтов, вышли в 
море на борту 15-метровой 
яхты «Ом», надеясь совер
шить многодневное путе
шествие вдоль лазурного бе
рега. Через несколько .часов, 
внезапно налетевшая буря 
перевернула'яхту, и морехо
ды-любители оказались сре
ди волн.

Один из студентов погиб, 
девять других продолжали 
держаться на поверхности, 
ухватившись за днище яхты. 
Буря продолжалась более 
суток. Мимо терпящих 
бедствие прошли, не заме
тив их, два судна. Яхту, вер
нее, то, что от нее осталось, 
уносило в открытое море.

Неизвестно, чем бы закон
чилась эта морская одиссея, 
если бы на помощь терпя
щим бедствие яхтсменам не 
пришли моряки советского 
танкера «Николоз Барата
швили», оказавшегося по
близости. Несмотря на про
должающийся шторм, танкер 
сумел приблизиться к уто
пающим. Потребовалось за-'

тратить немало усилий, 
прежде чем оставшиеся в 
живых девять членов эки
пажа «Ома» были подняты 
на борт танкера.

«Мы никогда не забудем 
встречу с советскими моря
ками, — заявили спасенные 
яхтсмены журналистам, сой
дя на берег в порту Пор-де- 
Бук. — На танкере «Нико
лоз Бараташвили» мы прове
ли целую ночь. Нам быстро 
и умело оказали первую по
мощь и обеспечили прекрас
ные условия для восстанов
ления сил. Еще и еще раз 
благодарим советских дру
зей, которые в труднейших 
условиях пришли нам на вы
ручку».
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ЗА МИР В ИНДИЙСКОМ на!», «Долой иностранные НА СНИМКЕ: шествие
° г т д НЕ военные базы!» -  с такими по улнцам индийской столи-

«База США на Диего- лозунгами прошли по улн- 
Гарсия — угроза миру и цам Дели участники мани- цы* 
безопасности государств фестации, которая закончи- Фото Н. Кольцова, 
бассейна Индийского океа- лась массовым митингом. (Фотохроника ТАСС).

Решение португальского правительства
ЛИССАБОН, 1 апреля. 

(ТАСС). Здесь состоялось 
первое заседание нового вре
менного правительства Пор
тугалии.

Правительство приняло 
решение создать совет ми
нистров узкого состава, в 
который входят премьер- 
министр, четыре государст
венных министра, представ
ляющих политические пар
тии правительственной коа

лиции, и трое министров, 
представляющих Движение 
вооруженных сил в прави
тельстве.

Заседания совета минист
ров узкого состава будут 
проводиться каждую неделю. 
На них будет присутство
вать министр общественных 
средств связи и информации. 
В качестве официального 
представителя правитель
ства он будет разъяснять

печати и- общественности 
принятые решения.

В опубликованном заявле
нии министерства обществен
ных средств связи и инфор
мации Португалии подчер
кивается, что создание со
вета министров узкого соста
ва позволит обеспечить 
большую оперативность и 
быстроту принятия решений 
в 'работе правительства Пор
тугалии.

С Е С С И Я
МЕЖПАРЛАМЕНТСКОГО СОЮЗА

КОЛОМБО, 1 апреля. 
(ТАСС). Сегодня здесь от
крылась сессия Межпарла-. 
ментского союза, в которой 
принимают участие свыше 
300 парламентариев из 64 
стран, в том числе делега
ция парламентской группы 
СССР во главе с замести
телем председателя парла
ментской группы СССР, 
Председателем Совета На
циональностей Верховного 
Совета СССР В. П. Рубе
ном.

В повестке дня сессии во
просы укрепления междуна

родной безопасности, акти
визации деятельности в под
держку договора о нераспро
странении ядерного ору
жия, участие парламента
риев в движении за ускоре
ние процесса деколонизации, 
их роль в защите прав жен
щин и ряд других проблем.

Сессию открыл президент 
Республики Шри Ланка 
У. Гопаллава. Он- отметил, 
что Межпарламентский союз 
вносит полезный вклад , во 
взаимоотношения между 
нациями в области экономи
ки и культуры.

Сессия французского парламента
ПАРИЖ, 2 апреля. (Корр. 

ТАСС). Сегодня здесь от
крывается весенняя сессия 
французского парламента. 
Она продлится до 30 июня. 
Правительство намерено 
представить в парламент 
около 50 законопроектов, в 
частности в области здраво
охранения . и социального 
обеспечения. Кроме того, 
состоятся дебаты по вопро
сам внешней политики. Де
путаты должны будут вы
сказать свое мнение также о 
подготовляемом сейчас пя
тилетием плане экономиче
ского" развития.

Нынешняя сессия фран

цузского парламента начи
нает свою работу в период 
самого серьезного за после
военные годы экономиче
ского кризиса.

Несколько дней назад 
группа депутатов-коммуни- 
стов выступила с заявлени
ем, в котором отмечала 
серьезность переживаемого 
страной экономического 
кризиса, указывала на па
дение жизненного уровня 
трудящихся. Депутаты-ком
мунисты потребовали, чтобы 
в Национальном собрании 
состоялись прения по поли
тике правительства в этой 
области.

К

А
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ВОЗВРАЩЕНИЕ «СИБИРИ»
НОВОСИБИРСК, 1 апре

ля. (Корр. ТАСС Е. Коган). 
За пять игр до конца % вы
ступлений в чемпионате Со
ветского Союза хоккеисты 
«Сибири» обеспечили себе 
победу в первой группе клас
са «А» и право возвраще
ния в высшую лигу, из ко
торой выбыли несколько лет 
назад. Это стало известно 
после вчерашних матчей, 
когда сибиряки выиграли 
дома у киевского «Сокола» 
(5:3), а в Алма-Ате «Ен- 
бек» сыграл вничью со 
свердловским «Автомобили
стом» (5:5).

Новосибирцы, набрав 71 
очко из 94, оказались недо
сягаемыми для соперников.

ВТОРОЕ МЕСТО ТОМИЧА
В АРХАНГЕЛЬСКЕ

ПРОШЛО ПЕРВЕНСТВО 
ЦЕНТРАЛЬНОГО СОВЕТА 
«БУРЕВЕСТНИК» ПО
СПОРТИВНОМУ ОРИЕН
ТИРОВАНИЮ. БОЛЬШО
ГО УСПЕХА ДОБИЛСЯ НА

Г о н к а  на С е в е р е
М УРМ АНС К, 1 апреля. (Корр. 

ТАСС). 24-летний Анатолий 
Г руш евский  из М урм а нска , по
бедив в 20-килом етровой го н 
ке биатлонистов, не только  
стал чемпионом  41-го праздни 
ка Севера, но еще раз под
твердил в ы со кую  ре путацию  
заполярной  ш кол ы  биатлона. 
Его время — 1 час 15 мин. 
01 сек.

Из гостей лучш им  был ф инн 
Раймо Сеппенен, занявш ий 
седьмое место с результатом  
1 час 15 м ин . 42 сек.

ЭТИХ СОРЕВНОВАНИЯХ 
ТОМИЧ — ИНЖЕНЕР 
ТПИ, МАСТЕР СПОРТА 
В. КУЖЛАРОВ. ОН ЗА
НЯЛ ВТОРОЕ МЕСТО.

В. ПЛОТНИКОВ.

С П О Р Т

В З А Ч Е Т  С П А Р Т А К И А Д Ы
В Кемерове состоялось 

первенство Сибири по плава
нию в зачет VI Спартакиады 
народов РСФСР. В сорев
нованиях принимали уча
стие и сильнейшие пловцы 
Томской области. Больших 
успехов на этих соревнова
ниях добился студент ТПИ 
Ю. Бобылев. К своим титу
лам чемпиона России среди 
студентов, чемпиона поли- 
техниады СССР он добавил 
титул чемпиона Сибири, 
одержав победу в плавании 
на дистанции 100 м стилем 
«дельфин» с результатом 
1 мин. 1,5 сек. Главным его

соперником был один из 
сильнейших пловцов РСФСР 
Н. Шахин — участник меж
дународных соревнований 
на приз газеты «Комсомоль
ская правда» в марте 1975 
года.

Наша школа «дельфина» 
оказалась одной из сильней
ших в Сибири. Благодаря 
усилиям С. Ермолаева, 
А. Ксенца (оба — из сту
денческого общества «Буре
вестник») и, конечно, Ю. Бо
былева томская команда по
бедила в плавании стилем 
«дельфин» на дистанции 
100 м. Но этот успех, к со

жалению, оказался единст
венным. В целом томские 
пловцы выступали слабо. 
Лишь рекордсмены области 
в брассе А. Агапов («Буре
вестник») и Т. Кравченко 
(«Янтарь») на равных вели 
борьбу с сильнейшими плов
цами Сибири. Неплохо вы
ступил также Е. Леванов 
(«Янтарь»).

В комбинированной эста
фете 4x 100 м команда в со
ставе Ю. Бобылева, А. Ага
пова, С. Ермолаева и Е. Ле
ванова установила новый 
рекорд области.

Н. ВИШНЕВЕЦКИЙ.

Представляем НАРОДНЫЙ, 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ
г о с т е й

Нет такого уголка в Со
ветском Союзе, где бы не 
знали и не любили хор име
ни Пятницкого. Наш кол
лектив достойно представ
лял русское народное ис
кусство и во многих странах 
мира.

Хор имени Пятницкого — 
ныне государственный ака
демический — основан та
лантливым самородком , и 
фольклористом М. Е. Пят
ницким, который в 1911 го
ду в Малом зале Благород
ного собрания (ныне -— Ок
тябрьский зал Дома союзов) 
дал концерт с группой заме
чательных народных певцов 
Воронежской губернии. Этот 
концерт прошел с громад
ным успехом. В последую
щие годы М. Е. Пятницкий 
организовал еще несколько 
концертов, упрочивших сла
ву его хора. На этих концер
тах присутствовали великие 
русские музыканты С. В. 
Рахманинов, Ф. И. Шаля
пин, высоко оценившие ис
кусство хора и предсказав
шие ему большое будущее. .

М. Е. Пятницкий мечтал 
о широком показе и пропа
ганде духовных ценностей 
русского народа, его заме
чательного песенного  ̂насле
дия. И мечта эта сбылась. 
Она стала действительно
стью после Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции. Коллектив ис
полнителей русских хором
ных песен, руководимый 
М. Е. Пятницким, стал вы
ступать не только в концерт
ных залах, но и на фабри
ках, заводах, в красноармей
ских частях, колхозах.

В 1918 году на одном из 
выступлений хора побывал 
В. И. Ленин. На другой 
день после этого концерта 
он беседовал с М. Е. Пят
ницким и, подчеркнув зна
чение пропаганды русской 
песни, указал на необходи
мость расширения деятель
ности хора.

В тридцатые годы в хоре 
начинает свою деятельность 
композитор В. Г. Захаров. 
Созданные им песни «И кто 
его знает», «Провожание», 
«Вдоль деревни», «Ой, ту
маны мои, растуманы», 
«Русская красавица» и мно
гие другие завоевали огром
ный успех у слушателей.

В 1938 году в хоре были

В Томске завершает рабо
ту творческая группа Цент
рального телевидения. Кине
матографисты снимают цвет
ной шестисерийный фильм 
по роману нашего земляка, 
первого секретаря Союза 
писателей СССР Георгия 
Маркова «Сибирь». Авторы 
сценария — Г. Марков и 
Э. Меелова, руководитель 
постановки — В. _ Рыжков,

созданы танцевальная и ор
кестровая группы. Организа
тором и бессменным руково
дителем танцевальной груп
пы и по сей день является 
известный советский хорео
граф — народная артистка 
СССР, лауреат Государст
венных премий СССР Т. А. 
Устинова. Создателем ор
кестра народных инструмен
тов был народный артист 
РСФСР, лауреат Государст
венной премии СССР В. В. 
Хватов. Затем на протяже
нии многих лет оркестром 
руководил заслуженный
деятель искусств РСФСР, 
лауреат Государственной 
премии им. Глинки А. С. 
Широков.

Главным хормейстером 
хора является заслуженная 
артистка РСФСР Т. В. Фу- 
фаева. Дирижер оркестра— 
И. Ф. Обликин.

В 1959 году коллектив 
хора был награжден орде
ном Трудового Красного 
Знамени.

Уже около пятнадцати лет 
хор имени’ Пятницкого воз
главляет народный артист 
РСФСР, лауреат Государст
венной премии имени Глин
ки, известный советский 
композитор В. С. Левашов. 
Талантливый музыкант,
крупный знаток фольклор
ных особенностей русской 
музыкальной культуры,
опытный руководитель и ор
ганизатор, он с успехом- ре
шает сложные творческие за
дачи . повышения профессио
нального уровня коллектива, 
создания концертных про
грамм, отвечающих запросам 
современного слушателя. В 
репертуаре хора произведе
ния, славящие нашу Родину, 
трудовые подвиги нашего 
народа, утверждающие со
ветскую действительность.

В 1968 году за исключи
тельные успехи и исполни
тельский профессионализм 
хору имени Пятницкого при
своено звание - академиче
ского.

В концертах хора имени 
Пятницкого выступают сей
час замечательные солисты: 
заслуженные артистки
РСФСР Валентина Захаро
ва, Лидия. Николашина, лау
реат Всероссийского конкур
са вокалистов Татьяна Ти- 
шура, а также Лидия Афа-

режиссер — В. Давидчук, 
художник — В. Челышев, 
оператор-постановщик — 
И. Доминакян.

Авторы фильма стремят
ся воплотить на голубом эк
ране эпическую широту дей
ствия последнего романа 
Г. Маркова, образы его 
главных героев и, конечно, 
образ Сибири — края не-

насьева, Татьяна Иваницкая, 
Владимир Курашов, Юрий 
Оленев, Александр Мона
хов, Борис Николаев, Ншх 
колай Полозков, Николай 
Олейник и другие.

На всех континентах зем
ного шара, почти в тридца
ти странах мира побывал 
хор им. Пятницкого. И везде 
его выступления проходили 
с огромным успехом. По
следние гастроли хора осе
нью прошлого года были 
приурочены к празднованию 
тридцатилетия соглашения о 
перемирии между Финлян
дией и СССР и создания 
общества «СССР — Фин
ляндия». Финская пресса и 
радио широко освещали вы
ступления советских арти
стов. «Хору имени Пятниц
кого присущи мастерство 
высшего класса и чарующая 
увлеченность.., публика с во
сторгом 'принимала полные 
жизнерадостности выступле
ния ансамбля», — писала 
газета «Каисан уутисет». 
«Экспрессия народных тра
диций столь велика, что 
финские" зрители после каж
дого номера были готовы 
взорваться от восторга», — 
отмечала газета «Ууси 
Суоми». «Остается лишь 
удивляться, — писала газе
та «Сваон саномат», —- где 
ансамбль находит столько 
талантов, столько отличных 
музыкантов и виртуозней
ших танцоров. Каждый со
лист здесь на уровне оперно
го певца».

В концертной программе, 
с которой хор им. Пятниц
кого выступит перед томи
чами, будут звучать старин
ные и современные народ
ные песни различных обла
стей России, песни совет
ских композиторе — В. За
харова, В. Левашова, 
Т. Хренникова, А. Пахму
товой, С. Туликова, Ю. Ле
витина, Л. Бакалова и дру
гих.

С большим волнением и 
радостью мь( ожидаем встре
чи с томичами, хорошо зна
комыми коллективу по про
шлым гастролям.

В. СИГАЛОВ,
хормейстер Государст
венного академического
русского народного хо

ра им. Пятницкого.
НА СНИМКЕ: поет хор.

сметных богатств, смелых и 
сильных духом людей. Дей
ствие фильма происходит в 
тайге, в Томске, а также в 
Петербурге и Стокгольме. 
Уже закончились натурные 
съемки в старых районах 
Томска, В' университете.

В фильме принимают уча
стие народные артисты 
РСФСР Ю. Леонидов, 
В. Самойлов, заслуженный 
артист РСФСР Л. Марков и 
другие известные актеры.

А. АНДРЕЕВ.

З а р п л а т у
начисляет
Э В М

Группа  м атем атического  
обеспечения, которой  р у к о 
водит Лидия Гордеевна Ба- 
бош ки на , невелика — один
надцать програм м истов . 
П очти все они  — в ы п у с кн и 
ки  Т ом ского  университета . 
Их полож ение в Том ском  
специализированном  м он
таж но-наладочном  упр авле
нии  треста «Запсибспецав- 
том атика»  не совсем обы ч
но. Они не заним аю тся  ни 
м онтаж ом , ни наладкой  обо
рудования . Их основная 
работа — создание матема
тич еско го  обеспечения ав
то м ати зир ован н ы х систем  
управления (АСУ). Они ра з
рабаты ваю т ко м п л е кс  про
грам м  для ЭВМ «М инск-22», 
«Урал-14Д», «М инск-32» и 
т . д.

Том ские пр о гр а м м и сты  
уч а ств ую т  в создании  
«АСУ —Том ск» . Эти работы  
велись в соответствии  с 
проектом , разработанны м  
научно  - исследовательским  
и нсти тутом  авто м а ти ки  и 
эле ктр о м е ха н и ки  при
ТИАСУРе. Сейчас эта си 
стема внедряется на пред
п р и я ти я х  Т ом ска .

З аним аю тся пр о гр а м м и 
сты и л о ка льн ы м и  работа
ми, представляю щ им и инте 
рес для м о н та ж н ы х , нала
дочны х, ре м о нтны х, стр о и 
тельны х о р га ни заци й  и за 
водов области. Т а к, им и  раз
работаны  ко м пл е ксы  пр о 
грам м  учета  труд а  и зара
ботной платы  на пр ед пр ия
тии.

Создан, наприм ер, ком 
плекс програм м  для ЭВМ 
«М инск-22», по зво ляю щ и х в 
ко р о тки й  с р о к  получать  
платеж ны е ведомости, рас
четны е и лицевы е счета, 
б ухга л те рские  и трудовы е 
своды, протаксир ован н ы е  
д окум ен ты  по сдельной оп 
лате труда. Причем про
грам м ы  составлены  т ^ к ,  что 
от б ухгалтеров  и д р у ги х  
сче тн ы х ра ботн иков  не тре 
буется спе ци альн ы х знаний  
по пр ограм м и рова ни ю  и 
электронной  те хн и ке .

З акончена  работа по вне
дрению  систем ы  учета  дви
ж е н и я  м атериалов на цент
ральны х складах на ЭВМ 
«М инск-22». С ЭВМ р у к о 
водство пред приятия  по лу
чает готовы е ведомости дви
ж ения материалов на с кл а 
дах, с клад ски е  и заводские 
приходны е и расходны е 
б ухга л те рские  своды, ли
м итны е ка р ты  вы дачи мате
риалов, сведения о реали
заций  ф ондов, норм  расхода 
м атериалов и т. д. Это спо 
собствует ул уч ш е н и ю  рас
четов и обеспечивает воз
м ож ность  об ъ е кти вно  с у 
дить о м атериальны х воз
м ож н остях  завода.

Все эти  расчеты  вы полн и 
ли пр ограм м и сты  И. Н. Ко- 
ростова, Э. В. Третьякова, 
И. Н. Горчакова, Л. Е. Зай
цева и другие.

А. ВЕРХОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ
4 апреля в Доме поли

тического просвещения 
(улица Карла Маркса, 
14) для лекторов-между- 
народников, пропаганди
стов, политинформаторов 
состоится консультация 
на тему «Китай сегодня». 
Консультацию проводит 
А. Я. Кряжев (г. Новоси
бирск).

Приглашаются препо
даватели вузов, технику
мов, учителя школ.

Начало — в 15 часов.

СНИМАЕТСЯ КИНО

Ч Е Л О В Е К У  НА ЗДОРОВЬЕ!
Утром в партийном бюро 

электромеханического заво
да раздался телефонный 
звонок. Хирург сообщил, что 
в клинику поступил помощ
ник директора предприятия 
А. Н. Вьюгов: «Сильное
кровотечение в желудке, 
больной в тяжелом состоя
нии, нужна донорская 
кровь».

Тревожная весть быстро 
распространилась по заводу. 
Секретарь комитета комсо
мола Александр Любченко 
поднял цеховых секретарей: 
«Ребята, нужна кровь!».

Через час автобус помчал 
на станцию переливания

крови группу добровольцев, 
Из десяти человек в этой 
группе трое были из инстру
ментального цеха: Т. Крав
цова, В. Евдокимов, Ю. Ми
наев. Для инструментальщи
ков это не первый случай, 
когда они сдают кровь для 
тяжелобольного товари
ща'. Месяц назад в цехе ста
ло известно, что токарь 
Иван Дементьев, тридцать 
лет проработавший в кол
лективе, опасно заболел и 
нужна кровь. Инструмен
тальщики по первому зову 
поспешили на помощь. На 
станцию переливания тогда 
отправились во главе с на

чальником цеха В. А. Гарае
вым и секретарем партийной 
организации В. Чуковым, 
А. Табакаев, братья Павел 
и Владимир Нильмайеры, 
М. Карагодский, А. Маши
на, И. Губарь, Г. Степанов, 
Ю. Елецкий, А. Геринг. По
шли бы и другие, если бы 
потребовалось.

Думаю, что Ивану Геор
гиевичу Дементьеву и Ана
толию Николаевичу Вьюгову 
поможет обрести здоровье 
не только кровь, которую 
бескорыстно отдали товари
щи, но и сердечное участие 
коллектива.

А. ШКАБАРДИН.

С Т У Д Е Н Т Ы  
ИЩ УТ ГЕРО ЕВ

РЕПОРТАЖ

По четвергам они обычно 
собираются в этой неболь
шой аудитории. Каждый вы
нимает из портфеля какое- 
нибудь письмо или открыт
ку, новую книгу или газет
ную вырезку, дорогую ре
ликвию. Здесь проходит, оче
редное заседание студенче
ской группы «Поиск». Ны
нешние ровесники тех, кто 
защищал Родину от фаши
стских захватчиков, созда
ют комнату боевой славы. 
Ее экспозиция посвящается 
30-летию Победы. Работой 
руководит преподаватель 
военной кафедры Д. В. Ле
бедев.

На этой неделе к студен
там пришла средних лет 
женщина.

— Я прочитала в област
ной газете очерк о политех
нике Васйлии Иннокентье
виче Васильеве, командире 
партизанского отряда
«Смерть фашизму!», — ска
зала она. — Мне " приходи
лось встречаться с ним там, 
в смоленских лесах... — И 
она назвала свое имя — . Ва
лентина Филипповна Ивано
ва...

— Дуся, записывай, — 
сказал консультант группы.

—В 1941 году мне было 
шестнадцать лет. До начала 
войны я успела окончить се
милетку, вступила в комсо
мол. Жили мы на хуторе 
Ильюшино Смоленской об
ласти. В нашем доме некото
рое время размещался штаб 
партизанского о т р я д а  
«Смерть фашизму!», входиз- 
ший в бригаду имени Чапае
ва. В этом отряде воевал 
мой брат.

Женщина рассказывала, 
как воевали партизаны, как 
помогало им население ок
рестных деревень.

— А где похоронен Васи
лий Иннокентьевич?—спро
сила девушка, прекратив на 
минуту запись.

— В деревне Ляды-Жир- 
новские, на Смоленщине. 
Хороший был человек, храб
рый воин, а ведь тогда ему 
было чуть больше вашего. 
Василий пришел на фронт 
прямо со студенческой 
скамьи.

— Кто-нибудь, кроме вас, 
остался в живых?

— В отряде было немало 
томичей, которым удалось 
выйти из окружения. Я знаю 
несколько адресов.

Сейчас по этим адресам 
уже разлетелись письма На
ди Никифоровой,. Володи 
Черновского, Алексея Би
рюлина. А студентам фа
культета организации и уп
равления промышленного 
производства Евгению Ки
му, Гале Сентюшкиной, Ле
не Необъявляющему тут же 
было дано задание разы
скать, в каком месте уста
новлен памятник прослав
ленному командиру, и через 
райком комсомола 'получить 
фотографию памятника.

Недавно новая пришла 
весточка. Обратный адрес— 
ГДР, город Торнау, школа 
имени Фрица Шменкеля. На 
конверте — его портрет.

Коммунист Ф. Шменкель 
в первый же день войны Пе
решел на сторону Советско
го Союза. Он сражался в от
ряде В. Васильева, был на
гражден за мужество орде
ном Красного Знамени, по
смертно ему было присвоено 
звание Героя Советского 
Союза.

Ребята писали: «Мы ра
ды, что в далекой Сибири 
чтут память нашего земля
ка...».

Общество дружбы «ГДР 
»—СССР» и посольство Гер
манской Демократической 
Республики прислали книгу 
о Фрице Шменкеле «Борец 
против фашизма» и много 
другой литературы.

В большом, толстом кон
верте получили корреспон
денцию от комиссара парти
занского отряда «Митя» 
Георгия Николаевича Ку
лакова. Выпускник геолого
разведочного факультета 
Дмитрий Староверов был 
начальником штаба в зна
менитом отряде Героя Со
ветского Союза Д. Н. Мед
ведева.

В архиве группы — вос
поминания бывшего защит
ника Севастополя Григория 
Никоновича Мушинского, 
Владимира Николаевича Бу

товского. Владимир Бутов
ской участвовал в высадке 
экспедиции Папанина на Се
верный полюс, ряд лет был 
главным инженером и заме
стителем начальника управ
ления полярной авиации 
Главсевморпути. Он прошел 
всю войну, участвовал в про
рыве блокады Ленинграда, 
освобождал [ Псков, Новго
род, Эстонию, Латвию.

В адрес «Поиска» прихо
дят и письма-запросы. Жи
тельница Новосибирска Ин
на Павловна Барановская 
просит помочь разыскать 
своих бывших сокурсниц 
Катю Безруких и Люсю Зи
мину и других своих боевых 
друзей-томичей.

« Все мы были в 40-й ар
мии, — пишет женщина. — 
Попали в окружение в июле 
1942 года под станцией Ка- 
сторная. Я была в плену. В 
1944 году мне удалось бе
жать. Вместе со мной пы
тались выйти из окружения 
Иван Карелин, командир 
противотанкового батальона, 
и старший лейтенант Стан
кевич (имени не помню). 
Остались ли они живы?».

В папках поисковой груп
пы немало материалов и о 
тех, кто ковал победу в ты
лу. Ветераны института 
Б. Н. Титов, Т. Ю. Моги
левская, И. Ф. Селяева и 
многие другие охотно делят
ся своими воспоминаниями.

Группе химиков — Тане 
Варламовой, Виоле Бабай- 
цевой, Наде Молостовой, 
Лене Ковязиной поручено 1 
собрать материал об органи
зации госпиталей в корпу
сах политехнического инсти
тута, о дежурствах в пала
тах тяжелораненых и дру
гой шефской работе, кото
рую вели студенты и сот
рудники в госпиталях. Уз
нав об этом, одной из пер
вых принесла оставшиеся 
фотографии военных лет | 
почетный донор, старейшая 
сотрудница института Мария 
Ивановна Иванова.

46 студентов-активистов ; 
ведут благороднейшую рабо
ту, чтобы ни одно имя не бы
ло забыто.

Р. ГОРОДНЕВА.

Сатирическим
п е р о м

ПОХИТИТЕЛИ
огня

С тех пор, к а к  че ловек пр и 
ручил  огонь, он стал относить
ся к  н ем у очень б е р е ж н о . 
О гонь  с голой зем ли п е р е ко 
чевал в печки, в кам ины , а 
потом  и вовсе цивилизовался: 
появились газовы е и электри 
ческие  плиты. Конечно , на это 
понадобилось м н о го  вре м е ни
—  тысячелетия.

А  вот у ж ителей  дом а 
№  27 «б» по  улице П уш кина 
(г. То м ск) почти вся эволю ция 
д ом а ш н е го  очага прош ла пря
м о на глазах. П ричем , и в ту, 
и в д р у гу ю  сторону.

Был*1 ко гд а -то  в этом  д ом е 
д об ротны е  печи. Естественно, 
по со вр е м е н ны м  понятиям , не 
ахтги ка ко е  уд обство , но все 
ж е  о н о  давало возм о ж н о сть  
варить, кипятить и т. д. В один 
пр екрасн ы й  день печи эти 
ра зруш ил и  и привезли  новень
кие  газовы е плиты. Ж ильцов 
попросил и  лишь под ож д ать , 
ко гд а  по д вед ут сам  газ, и да
ж е  на дверях под ъ езд ов  по
весили таблички  «При запахе 
га$а звоните 04».

П рош ла пара лет. В ещ е 
один пр екрасн ы й  день приеха
ли д ю ж и е  м уж чи н ы  из к о м м у 
нальной сл уж б ы  Ж К О  объеди
нения «С ибкабель» и забрали 
газовы е плиты. Ж ител ям  они 
объяснили, что этот вид  до 
м аш него  очага начал вы ходить 
из м од ы  и что  сейчас в п о р я 
д очны х го р о д а х  переходят на 
совр ем ен ны е  электроплиты .

В скоре  в квартирах  и 
впрям ь появились элегантные 
«Нины-3», све р ка ю щ и е  белой 
эм алью , сте кл о м  и никелем . 
Х о зяй ки  обрад овались  и .„ 
приспособ или  их по д  кухо н 
ные ш каф чики . Д ело  в том , 
что для п о д кл ю ч ен ия  этих 
плит требовалась особая элек
тр о п р о в о д ка , а ее проводить  
не торопились.

«Э л © кт,ро про вод ку-то  сде
лать нед олго , но н уж е н  спе
циальны й тр а н сф о р м а то р , —  
объясняли работн ики  Ж ЭКа,
—  а на е го  пр ио бр ете ни е  нет 
денег: все угрохали  на га зо 
вые плиты, ко то р ы е  приш лось 
списать».

П оговариваю т, что «Нины-3» 
тож е  с к о р о  заберут. Вместо 
них соб ираю тся к а к  б удто  бы 
складывать кам ины . (Кам ины
—  то ж е  к р и к  м оды ). М о ж ет, 
вернутся  и к  п е рвоб ы тно м у 
очагу? Готовить-то пищ у на 
че м -то  надо. О твы кли лю ди 
есть сы рую ...

Т. ПРОМЕТЕЕВ.

ПОГОДА
Сегодня по северным рай

онам области местами осад
ки, ветер переменный, тем
пература ночью от минус 
трех до двух градусов тепла, 
днем — 8—13 градусов теп
ла. В Томске днем — 8—10 
градусов тепла.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

|^ | тент?
3 а п р е л я  — «Из племени 

Кедра».
Н ачало  — в 19 ч а с . 30 мин.

щкино
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Р огаты й  бастион» —■ 9-20, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20. «В 
то далекое лето» — 11. Ш ироко
ф о р м ат н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и льм  «Небо со мной» — 21.

имени М. ГОРЬКОГО
« Б е р еги сь  Зузу»  (две серии) 

— 8-30, 11, 13-30, 16, 18-30,
21. « К а к  это  случилось?»  — 9,
10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10,
20, 21-50. З ал  ки н охрон и ки . 
«Д ам аск — ж е м ч у ж и н а  В осто
ка», «Ф итиль» № №  109, 130,
«Всеволод Иванов» — 9. 10-05,
11- 10, 12-15, 13-20, 14-25. 15-30,
17- 40, 19-50, 22. «Здравствуй,
земля целинная» — 16-35.
«Р ом енская мадонна», «22 и ю 
ня», «Где вместе сраж ались» —
18- 45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«П омни имя свое» — 8-40, 

10-35. 12-30, 14-25, 16-15. «Бе
регись  З узу»  (две серии) — 
18-40, 21-25. « К а к  это сл уч и 
лось?» — 8-35, 12-15, 14, 16,
17- 45, 19-30, 21-15. «Большой 
трам плин»  — 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Берегись З узу»  (две серии)

— 8-40, 11-10, 13-40, 16-10,
18- 40 21-10. «З акры тие  сезо-
на» — 9, 12-30, 16,« 17-45. 19-30, 
21-15. «Д руг мой, Колька» — 
10-45. «Дорога на Рю бецаль»— 
14-15.

«СИБИРЯК»
«Сын полна» —• 9-20. «Как 

у кр а с т ь  миллион» (две серии)
— 11. 13-30, 16, 18-30. 21-30.

«ПИОНЕР»
«О троки во Вселенной» — 

9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 
19. «К а к  у кр а с т ь  миллион» 
(две серии) —• 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Х итрость против  алчности»
— 15, 18. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Х евсурская баллада» — 
17-10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Над Тиссой» — 15. 16-40,
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Герцог Боб» — 18, 20.

ЧЕТВЕРГ, 3 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач. 

9.05. О ткры тие Дней к у л ьту р ы  
В енгерской  Н ародной Р есп у б 
лики  в СССР. П еред ача из 
К рем левского  Д ворца съ ездов.
11.35. «В еселы е нотки». 11.50. 
Н овости. 12.00. «К онцертны й 
за л  тел есту д и и  «О рленок». 
13,10. Л ен и н ски й  у н и вер си тет  
м иллионов. «Б орьба за  р а зр я д 
к у  м еж д ун ародн ой  н а п р я ж е н 
ности  и со ц и ал ьн ы й  прогресс» . 
13.40. «Т оварищ  генерал» . Ху
дож еств ен н ы й  ф ильм . 15.05. 
«На стр о й к ах  п ятилетки» .
15.35. П р ем ьера тел еви зи о н н о 
го  ф и л ьм а  «Ваш е м нение по 
делу?». 16.35. Концерт. 16.45. 
Ч ем п и онат Е вропы  по ф у тб о 
лу . С борная СССР — сборн ая  
Турции. 2-й тай м . 17.30. «В ре
мя».

ТОМСК
18.00. « С ельская новь». Р у б е

ж и  ж и вотн оводов  П ер во м ай 
ского рай он а.

МОСКВА
18.30. Л ен и н ски й  у н и в ер си 

тет  м иллионов. 19.00. «Товарищ  
генерал» . Х удож ественны й
ф и льм . 20.25. «На стр о й к ах  
п ятилетки» .

ТОМСК
20.55. Н овости.

МОСКВА
21.05. П рем ьера тел еви зи о н 

ного ф и льм а «Ваш е м нение по 
делу?». 22Ю0. К онцерт. 22.15. 
Ч ем пионат Е вропы  по ф у тб о 
лу. С борная СССР — сборн ая 
Турции. 2-й тайм . 23.00 — 23.30. 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А 
ТОМСК

19-.30. Для дома, для  сем ьи. 
«М астера точного врем ени». 
20.00. «По родной стране» . 
П рограм м а д о ку м ен тал ьн ы х  
ф и льм ов . 20.40 — 21.55. «К рас
ны е альп и н и сты » . 3-я, 4-я и 5-я 
серии .

гддио
ЧЕТВЕРГ, 3 апреля

7.34. О бзор п оследн и х и зв е 
стий . 7.40. «Родном у го р о д у — 
вы сокую  ку л ьту р у » . 7.45. 
М узы кальн ы й  ан тр ак т . 7.50. 
Р е к л а м а  и о б ъ явл ен и я . 
9.00. По стр ан и ц ам  га зе т  «К ра
сн ое зн ам я»  и  «М олодой л ен и 
нец». 9.10. «Д епутат и его 
дело». 9.25. К онцерт н ар о д 
ной м узы ки . 9.45. «В естник 
ЦНТИ». 19.00. П оследние и зв е 

стия. 19.11. Р ад и о веч ер  для ле
созаготови телей . «П ятилетка, 
год зав ерш аю щ и й »  — и н тер
вью . «В етеран  и сегодн я в 
строю » — р ас с к а з  о н а ч а л ь н и 
ке депо Л айского ЛПХ Й. А. 
Д вухреченском . «Трудовой
ритм н иж него  склада»  р е 
п о р таж  из К аргасокского  ЛПХ.

Концертный зал филармонии
5— 6 апреля 

СИМФОНИЧЕСКИЕ 
КОНЦЕРТЫ
В программе:

Шостакович—Казнь Сте
пана Разина.

Рахманинов — Второй 
концерт для фортепьяно с 
оркестром.

Исполнители: Томский
симфонический оркестр, хо
ровая капелла Томского го
сударственного университе
та.

Дирижеры — Борис Ба
бенко и Виталий Сотников.

Солисть!: лауреат меж
дународных конкурсов Вла
димир Крайнев и Николай 
Чернышов.

Начало — в 20 час.
Билеты продаются в кас

се концертного зала с 14 
час.

Томскому объединению мясной промышленности для 
постоянной работы на мясокомбинате требуются: инже
нер по технике безопасности, заместитель начальника 
планово-экономического отдела, ветеринарный врач, сле
сари-сантехники, электрики, слесари по ремонту обору
дования, ученики обвальщиков и жиловщиков мяса, уче
ники формовщиков колбасных изделий  ̂(ученикам вы
плачиваются ученические •— 60 рублей в месяц и 100
процентов заработной платы), рабочие на фасовку мясо
продуктов, разнорабочие, экспедиторы, грузчики, убор
щицы в цехи.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в. бюро 
по трудоустройству, или ул. Нижне-Луговая, 4, отдел 
кадров, телефоны №№ 2-39-03, доп. № 3-31 нли 290-289. 
Проезд автобусом № 4 до остановки «Мясокомбинат», 
автобусом № 2, троллейбусом № 2 до остановки «Ли
ния». _Обращаться: — с 9 до 17 часов, в субботу — с 9 до
15 час. 30 мин.

Ресторану «Сибирь» на 
постоянную работу требуют
ся: буфетчицы, продавцы
мороженого, официанты, 
ученики официантов, адми
нистратор, сторож, чистиль
щица овощей, уборщицы, 
грузчики, мойщицы посуды.

Городскому профессио
нально-техническому учили
щу № 2 срочно трубуется 
на работу инженер по произ
водству в учебно-производ
ственные мастерские учили
ща.

Адрес училища: г. Томск-6, 
Северный городок, корпус 
10, телефон № 5-80-61, до
полнительный — 1-35.

Специализированное отде
ление «Сельхозтехники» 
приглашает на работу: стар
шего экономиста, начальни
ка цеха, инженера-контро- 
лера, вагранщика, земледе- 
ла, завалыцика шихты, фор
мовщиков, грузчиков, ко
тельщиков, электросварщи
ков.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Белая, 3, в отдел кадров, 
телефон № 5-18-56.

Столовой № 1 треста сто
ловых № 1 срочно требуется 
мойщица посуды.

Обращаться по адресу: 
634050, г. Томск, пер. Под
горный, 8-а, телефоны 
№№ 2-26-37, 2-28-25.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
квартиру в г. Колпашеве на 
равноценную или одноком
натную благоустроенную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Кулева, 27, кв. 8, после 18 
час.
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